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Рейдовая бригада, в состав котччюй входил яаш кор
респондент, направлялась на первый свой объект. Впере
ди нашей машины долго тянулся трехтонный грузови
чок, набитый домашним скарбом. Среди этого обнажен
ного быта, привалясь к дв^це зеркального шкафа, гор
до сидел человек, которовгу сегодня предстояло обживать 
новую квартиру.

— Вот и новоселы, — оказал корреспондент.
— Пока не к нам, — вздохнул один мз участников рей

да.»
ХСому приходилось сле

дить за стройкой в ее пред
пусковые дни, знает, как 
много значат здесь даже не 
сутки — часы. На пусковые 
объекты бросают лучшие 
силы, технику, материалы. 
Это понятно и оправданно.

...216-квартирный дом по 
улице Алтайской буду
щее украшение нового жи
лого микрорайона. Объект
— пока для Томска экспе
риментальный: первое девя
тиэтажное здание из па
нельных блоков. Строит его 
домостроительный комби
нат из своих же собствен
ных конструкций. Работы в 
самом разгаре. Как бы под
черкивая важность объекта, 
на каждом свободном участ
ке стен красуются лозунги, 
плакаты социалистических 
обязательств; на дверях 
подъездов таблички: работу 
ведет бригада Л. К. Боклаг, 
комсомольско - молодежная 
бригада Г. Кошовкиной... 
Дейстзите.аьно, лучшие си
лы.

Руководит монтажом де- 
вяти.зтажки старший прораб 
Ф. Ф. Лукьяненок. Руково
дитель молод: эту стройку
он начинал в качестве ма
стера отделочного участка. 
Получить бразды правления 
таким важным для ДСК 
объектом — признак высо
кого доверия и немалых 
личных способностей.

Вопрос к прорабу один: 
будет ли дом сдан в плано
вые сроки?

— Должны сдать, — отве
чает Федор Федорович, — к 
самому новому году. Если 
отделочники не подкачают.

Что . же мешает отделочни
кам?

— Я их задерживаю, — 
охотно сообщает прораб. — 
А меня — Союзлифтмонтаж, 
а их — наш же завод КПД.

Вновь вытягивается на 
свет божий цепочка, о кото
рой не единожды писала 

■ наша газета. Выступали ра
бочие ДСК, анализировали 
положение наши корреспон
денты. В последний раз с 
критической корреспонден
цией «Что мешает подни
маться лифту в Томске?» 
выступил в «Красном зна
мени» начальник участка 
Союзлифтмонтаж Е. А. 
Жильцов. Это было 18 но
ября. Судя по тому, что ру
ководство территориального 
управлен^ия' строительства 
пока НС' ответило на крити
ку, лщры для устранения 
сложившейся ситуации еще 
не приняты.

Суть же пробле.мы, ко
ротко. БОТ в чем. КПД никак 
не может поставить на по
ток изготовление тюбингов
— главных деталей лифто- 

. вых шахт. Пока нет шахты.
монтаж лифта; невозможен. 
Пока не установлен лифт, 
нельзя ставить шахтное пе
рекрытие и вести , отделоч
ные работы на лестничных 
клетках. Как видно, первое 
же звено цепочки и есть ко
рень всех бед.

— Таки.м образом. — по
дытоживает Ф. Ф, Лукьяне
нок, — дом будет сдан 30 
декабря, если КПД поставит 
тюбинги в ближайшую не
делю.

Полным ходом ведется от
делка квартир. Завершает
ся люнтаж коммуникаций.

Восемнадцать человек вы
делило управление Сибсан- 
техмонтаж на завершающий 
этап работ — это большие 
силы, в  доме прекрасная 
новая планировка квартир, 
продуманные детали отдел
ки. Строители стараются.

Совсем другое положение 
дел в доме по Иркутскому 
тракту. Пятиэтажная ко
робка, числящаяся в ти- 
ту.чьных списках строителей 
под номером одиннадцать, 
не радует взор ни строите
лей, ни. тем более, будущих 
жильцов. Уже сейчас зда
ние требует если не ка
питального. то очень серь
езного ремонта: крошат
ся плиты балконов, хло
пьями отстает штукатур
ка. В процессе нашего 
разговора с мастером СУ-11 
треста Томскжилстрой А, И. 
Земченко, доказывавшим 
реальность сдачи объекта в 
срок, вбежал рабочий и до
ложил:

— Александр Иванович, 
опять труба потекла!

И эго еще до опробования 
системы водоснабжения на 
режиме повышенных нагру
зок... j

По проекту покрытие по
лов предполагалось в пар
кетно-щитовом истилнении, 
на кухнях — линолеум. Сей
час из-за нехватки линоле
ума применяют обычную 
половую рейку — материал 
далеко не из лучших.

При доме — магазин, 
очень нужный для города: 
«Детский мир». Здесь пока 
и нога строителя не ступа
ла. Требуется: остеклить,
поштукатурить и побелдаь, 
дать тепло — словом, пол
ный комплекс внутренних 
работ.

На подготовительные ра
боты в квартирах предпо
лагается направить инже
нерно-технических работни
ков и служащих СУ-11. 
Безусловно, это ускорит срок 
сдачи. А как с магазином?

— В субботу и воскресенье 
займемся остеклением, — 
говорит мастер. — Для этого 
нанята бригада из какой-то 
сторонней организации. 
Часть траншеи для водопро
вода механизаторы из уп
равления Спецстрой-2 отко
пали, потом на неделю 
уехали куда-то... Сегодня 
опять прислали баровый 
траншеекопатель. Думаю, 
что к восемнадцатому суб
подрядчики дадут волу. 
Начальник управления От- 
де.лстрой А. С. Аксиненко 
обещает прислать на объект 
.лучшую бригаду — Вайсбе- 
ка. За это время мы закон
чим все работы по жилой 
части здания.

Оощте мнение участников 
рейда: сдача дома номер
одиннадцать, с магазино.м 
при нем, под угрозой сры
ва. А между тем его можно 
было заселить еще значи
тельно раньше. Подвело от
сутствие комплексного под
хода к строительству.

Еще в феврале этого года 
началась черновая отделка 
квартир. В мае—июне был 
настлан паркет. Так бы и 
продолжать работы, но 
здесь возник «горящий» 
объект: школа на Каштаке. 
Все силы были брошены ту
да. К новому учебному году

школу сдали, а вот вернуть
ся к законсервированному 
объекту оказалось сложнее, 
чем из него уйти. В резуль
тате, вернувшись, сразу же 
натолкнулгфсь на проблему 
ремонта: пришлось за
ново штукатурить стены и 
потолки. ГЬжятно, что тре
сты правомочны решать, 
какой объект в а ж н е е , 
и соответственно распоря
жаться своими подразде
лениями. Один дом на 
три с чем-то тысячи квад
ратных метров — капля 
в море большого жилищного 
строительства. Так считают 
в тресте. Но потеряв каплю 
за каплей, дом за домом, 
трест поставил под угрозу 
план по вводу жилья.

Еще один пусковой  ̂ объ
ект — девятиэтажный дом 
напротив завода матмашин, 
на углу улиц Усова и Вер
шинина. Его строит С У -р 
Томскжилстроя, строит доб
ротно и качественно.

— Уложусь ли в график? 
— переспрашивает началь
ник участка В. Ф. Вельмя- 
шез. — А куда же дальше- 
то? По плану последнюю 
квартиру должен’ сдать 31 
декабря. Разумеется, сдам. 
■'Ito мешает? Да ничего не 
мешает, все идет, как надо. 
Не хватает четырехсот 
квадратных метров щитово
го паркета, но его привезут 
не сегодня-завтра. Спец- 
строевцы работу уже закаи- 
чг'зают, отделочники тоже 
не отстают от графика. Ко
нечно, завод ■ — - -закавчик 
наш — очень много помога-, 
ет: выделили рабочих в не
обходимом количестве. Об
щественный прораб Нико- 
,-ай Миронович Ларионов 
руководит стройкой чуть ли 
не на разных со мной.

Оправданный оптимизм 
Вениамина Федоровича 
Вельмишева в отношении 
его объекта хотелось бы 
распространить и на все 
остальные «сдаточные»
объекты Томска. К сожале
нию, это сделать довольно 
трудно. Большой коллектив 
строителей города распола
гает, в общем, достаточными 
силами — разумеется, при 
условии равномерной рабо
ты. А в момент наивысшего 
напряжевия. каковым, безу
словно, является конец .года, 
рабочих рук явно начинает 
недоставать. Потому и сро
ки сдачи относятся на са
мый последний день, когда 
уже дальше — некуда.

Уложиться в плановые 
сроки — не только дело че
сти каждого строительного 
подразделения. Срывать 
план сдачи жилья по горо
ду и в целом по области — 
абсолютно, недопустимо, и 
это понимают все.

Вот почему такая жаркая 
пора стоит сейчас на пуско
вых объекта.х.

Н. ПЕРМИНОВ, 
секретарь комитета
ВЛКСМ, члея парткома 
Томского территориаль
ного управлевЕия стро$1- 

тельства;
А. КОСЯКОВ, 

начальник производст
венного отдела, предсе
датель группы народно
го контроля треста 

Томскжилстрой;
О. САБИТОВА, 

мастер ДСК;
В. БОДРОВ, 

бригадир СУ-11 Томск- 
жилеггроя;

В. НОВОКШОНОВ, 
редактор газеты «На 

стройках Томска»:
В. ЛОЙША, 

корр. «Красною знаме
ни».

ИСПОЛЬЗУЯ ВСЕ РЕЗЕРВЫ
Совхоз «Чернышевский» по надоям 

молока в Бакчарском раггоне занимает 
первое лгесто. Сейчас они составляют 
4.5 килограмма — на 1,2 килограмма 
больше, чем в это же время прошлого 
года. Особенно заметен рост продуктив
ности стада на Богатыревской ферме. 
Иадой от коровы тут увеличился почти 
вдвое.

Неплохо идут дела и в целом по фир
ме. Выполнен годовой план продажи 
молока. Большой вклад в выполнение 
плана и обязательства по сдаче молока

сделали животноводы совхозов «Гал- 
кински'й» и «Чернышевский».

Особое внимание уделяем приготов
лению кормов. njT4€H кормоцех на Чер
нышевской молочнотоварной ферме. 
Применили осолаживание и дрожжева
ние концентратов.

Проведена большая работа по оздо
ровлению стада.

В. ЦЕЙБЕЛЬ, 
главный зоотехник фирмы «Черны

шевская» Бакчзрского района.
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Совхоз «Мирный» являет
ся одним нз ведущих по
ставщиков свинины обла
стному центру. Это накла
дывает на коллектив осо
бую ответственность, так 
как доля нашей продукции 
и в дальнейшем будет уве
личиваться. Именно на 
этой основе — на постоян
ном роете производства

| мяса — строятся все каши 
расчеты и планы.

В первом году десятой 
пятилетки планировалось 
получить 750 тонн свинины. 
Теперь уже ясно, что будет 
не менее 790 тонн. Животно
воды прилагают усилия к 
тому, чтобы в производстве 
мяса превысить уровень про
шлого года.

Планировали получить 
одиннадцать тысяч поросят, 
а уже имеем на шестьсот 
больше. Такой приплод и хо
рошие привесы на откорме 
(продаем животных средни.м 
весом 95 килограммов) по
зволяют не только выпол
нить план продажи мяса, но 
также создать надежную ос
нову для роста производства 
в будущем году.

Совхозу нужно продать 
750 тонн пхюдукции, но годо-
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Ведущее место по ремонту

сельскохозяйственной тех
ники в Кожевниковском 
районе занимают механиза
торы совхоза «Малинов
ский». Они уже привели в 
рабочее состояние и поста
вили на зимнее хранение 20 
зерновых комбайнов вместо 
одиннадцати по плану на 
четвертый кварта.л. Всего 
же за . зиму нужно отремон
тировать 44 уборочные ма
шины. Механизаторы закон
чат эту работу к 23 февраля.

Готовы к работе в гголе 
большинство сеялок, плугов, 
лущильников и культивато
ров. Дело идет к тому, что 
вся почвообрабатывающая и 
посевная техника будет от
ремонтирована к концу те
кущего месяца.

Н. БОРИСОВ.

Наш рубеж —1000 тонн
Труженики ферм поддерживают инициативу зырянских животноводов
вое задание будет перевы
полнено по меньшей мере на 
10 тонн. Две трети всего ко
личества сдаян-эй свинины 
отнесено к высшей катего
рии.

Наша уверенность основа
на на тех условиях, которы
ми совхоз располагает, и на 
мастерстве людей, хорошо 
знающих свое дело, а их в 
совхозе немало.

Хочется назвать в первую 
очередь ветерана хозяйства, 
мастера первого класса 
Екатерину Петровну Маты- 
цыну, свинарку Марию Ива
новну Шнор, тоже мастера 
первого класса, которая за 
одиннадцать месяцев полу
чила и сохранила 934 поро
сенка при годовом обяза
тельстве 1.000, первокласс
ную свинарку Валентину 
Павловну Гизер. Этот пере
чень можно было бы продол
жить.

В октябре вступил в строй 
крупный свиноводческий 
комплекс на десять тысяч

голов. И, несмотря на то, 
что уже с первых дней его 
эксплуатации обнаружи
лось много брака и недоде
лок со сторонь! строителей, 
нельзя не признать, что мы 
получили прекрасные воз
можности для совершенство
вания технологии и увели
чения производства мяса.

Исходя из этого, а также 
поддерживая инициативу 
животноводов колхоза «Си
биряк», во второ-м году деся
той пятилетки намечаем 
произвести не менее тысячи 
тонн свинины, или на 26 
процентов больше, чем в те
кущем году. Такое увеличе
ние потребует от всего на
шего коллектива, и прежде 
всего специалистов, осуще
ствления ряда серьезных 
мер. Нам нужно получить не 
одиннадцать с половиной ты
сяч поросят, как запланиро
вано, а не менее 14 тысяч. 
Кормов запасли в избытке. 
Их достаточно, чтобы выра! 
стить многочисленное стадо

животных и и-меть на конец 
1977 года выходное пого
ловье 12 тысяч.

В наших мероприятиях 
уделяется вни.мание улуч
шению селекционной рабо
ты. С целью повышения 
качества продукции бу- 
,дем разводить жгивотных 
мясного направления. В бу- 
дущем году намерены про
дать государству около 80 
процентов мяса высшей ка- 
■гогории.

Д.дя этого потребуется 
улучшить зоотехническое, 
ветеринарное обслужива
ние и условия содержа
ния поголовья, чтобы зна
чительно сократить так 
называемый хозяйственный 
брак. Здесь зало.жен немало
важный резерв увеличения 
производства и поставок мя
са государству.

Получить в будущем году 
тысячу тонн св:1иины — за
дача нелегкая. Коллектив 
приложит все силы, знания, 
опыт, чтобы успепгао спра

виться с ней. Но мы не обой
демся без помощи некото.рых 
областных организаций. В 
частности, нам хочется об
ратиться к руководителям 
областного производственно
го управления хлебопродук
тов, ведающ’их комбикор
мовой промышленностью. 
Желательно, чтобы заводы 
поставляли комбикорма раз
ных сортов, для различных 
возрастных групп поголовья. 
Тогда производство свинины 
станет экономней, а качество 
ее повысится.

И. ЛАЕВ, 
главный зоотехник сов
хоза «Мирный» Томского 

района;
В. КРАЙСВИТНЬШ. 

яачалышк свиноводче
ского комплекса;
Е. МАТЫЦЫНА. 

свинарка, мастер первого 
класса: 

Л. БЕЗИНА, 
свинарка, мастер-настав

ник.

В Ы В О З К Е  Л Е С А - У Д А Р Н Ы Е  Т Е М П Ы

Врем я быстрых дорог
Зимой на лесовозные доро

ги приходится наивысшая 
нагрузка. Сутками идут по 
КИМ автомашины. Задание 
по вывозке -немалое: околсц
40 тысяч к^^ометров в но
ябре—декабре 1976 года, свы
ше 100 тысяч — Б первом 
квартале будущего. А ведь 
расстояние до разделочных 
эстакад Асинозехого ЛПК 
составляет почти КЮ кило
метров.

Сложность задач предопре
делила уровень подготовки 
транспортного цеха к зим
ней страде. К октябрю была 
сдана дорсяа на вахтовый 
участок, полностью отре
монтированы лесовозы и че
люстные погрузчики. Мы ор
ганизовали четкую погрузку 
на всех трех участках: вах
те, в Тургае и Копыловке. 
На линию сейчас выходят 
до 18 лесовозов, а кроме то- 
то, подошло 6 машин из го
рода.

В течение ноября, пока от
лаживался лесовозный кон

вейер, водители и слесари- 
ремонтники транспортного 
цеха увеличили коэффици
ент готовности почти до 0,8. 
Растег коэффициент с-мецно- . 
стй. И прежде всего за счет 
совершенствования текущей 
ремонтной службы. Подго
товка лесовозов ведется в 
две смены, а прицепов — в 
ТТЦ. Улучшено бытовое оо- 
служийание экипажей. На
пример, в Казанке круг,тэ- 
суточно работает сто.лозая.

Принятые меры позволили 
значительно перекрыть де
кабрьский график. При пла
не 570 мы сейчас вывозим 
1.000 кубометров, а в отдель
ные дни —  за 1.100 кубомет
ров. На сверхплановом сче
ту цеха уже более 1.000 ку
бометров.

Следует подчеркнуть са
моотверженность, трудолю
бие и упорство коллектива 
водителей. Отличилось боль
шинство экипажей, а лучши
ми среди лучших я назвал

бы шоферов Ващенко, Ки
риллова, Абаша.

В декабре график значи
тельно возрос, но мы по- 
прежне.му, перевыполняем 
задания. Наша ближайшая 
цель — выйти на уровень 
январского графика с тем, 
чтобы с первых дней нового 
года выполнять очень на- 
пряясенный .план первого 
квартала.

Для этого осуществляем 
организационную перестрой
ку. Из отдельных экипажей 
по примеру лесозаготовите
лей Прикетья создаем две 
укрупненные бригады на вы
возке на базе «МАЗов» и 
«Уралов». Кроме того, в те
чение декабря мы разработа
ем мероприятия по перево
ду бригад водителей на хоз
расчетный подряд. Судя по 
первым результатам водите
лей Клюквинского тран
спортного цеха Ингузетского 
леспромхоза, новая форма 
организации труда на вывоз
ке принесет успех, помо

жет у'лучшить экономиче
ские показатели.

Ведь пока эта сторона дея
тельности водителей цеха 
мало контролируется. Они 
могут допустить перерасход 
горючего, запасных частей, 
могут и сэкономить. Но мы 
не наказывае.м их и не по
ощряем. А это одинаково 
плохо. Бригадный подряд 
позволит улучшить соревно
вание водителей к в сочета
нии с другими мерами помо
жет им обеспечить в течение 
всей зимы самые высокие 
те.мпы вывозки.

Коллектив нашего цеха 
организо-ванно подходит к 
финишу года. Мы стави.ч 
задачу досрочно выполнить 
декабрьское задание, а затем 
и план первого квартала. 
Залог тому — боевой наст
рой водителей лесовозов 
Асиновского леспромхоза, 
которые противопоставили 
трудностям свое мастерство, 
стремление выйти победите
лями социалистического со
ревнования в первом году 
пятилетки.

Ф. ЯКУНИН,
начальник автотран
спортного цеха Асииов- 

ского леспромхоза.

Что нам мешает
с  Третьего декабря нача

лась вывозка леса с вахты 
Школьная на запасные пло
щадки Белоярского лесопере
валочного комбината. Всего 
предстоит вывезти свыше 25 
тысяч кубометров. Но, к со
жалению, темпы вывозки 
пока низкие. На линию вы
ходят всего три лесовоза. 
Этого мало. Кроме того, 
каждый экипаж ен;^уточно 
теряет по организационным 
причинам рейс, а то и два.

В отличив от прошлых 
лет штабеля на участке уло
жены хорошо. Операторы те
ряют время лишь потому, 
что попадаются коротко- 
мерные хлысты. В осталь
ном мы обеспечиваем беспе
ребойную погрузку. Мешает 
другое. Снижает скорость 
неровная, с выбоинами и 
крутыми поворотами, доро
га. Давно можно было пос
лать грейдер и прогладить 
полотно.

Но самые большие задерж
ки про'исходят по вине Бело
ярского сплавучастка На- 
рымской сплавной конторы. 
Кран, который должен обе
спечить быструю разгрузку 
хлыстов, нередко выходит

из строя. Последний раз это 
было 10 декабря. Лесовозы 
простояли под разгрузкой 
несколько часов. На помощь 
пришел, оказавшийся рядом 
трактор. А руководство уча
стка почему-то не преду
сматривает никаких мер на 
случай таких непредвиден
ных остановок.

Перед операторагии и во
дителями нашего леспромхо
за стоит большая задача: 
вывезти весь лес с вахты 
Школьная до 15 января. Это 
значит, что на линию надо 
уже сейчас направить не 
три, а пять-шесть лесово
зов, объединить их в брига
ду, увеличить суточную вы
возку до 850—900 кубомет
ров.

Следует обратить больше 
внимания на бытовое обслу
живание .рабочих, занятых 
на вывозке. Закончив пер
вую смену, приходится 
ждать не один час, чтобы 
уехать домой. Излишне го
ворить, как это мешает нор
мальному отдыху.

Е. ШМАКОВ, 
оператщ» челюстного по
грузчика Белоярского 

леспромхоза.

Виктор Белев работает помощником вальщика в и:ще- 
стной укрупненной бригаде Лайского леспромхоза, кото
рой руководит М. Зинченко. Не первый год в лесу моло
дой лесозаготовитель. Успешно трудится <ш в зимние 
месяцы, внося весомый вклад в успех коллектива.

Фото Е. Лисицына.

У С П Е Х  Ш Е Г А Р С К И Х  Л Е С О Х И М И К О В
Подвели итоги сезона сборщики жи1ви.цы Шегарского 

химлесхоза Томского ЛПК. При плане 120 добыто более 
133 тонн. Это один из самых высоких показателей среди 
предприятий объединения Томлеспром, которые занима
ются заготовкой ценного сырья. Досрочно выполнено го
довое задание по выработке тарной дощечки и заготовке 
древесины.

Среди сбсщщи’ков живицы отличался Петр Михай.ловйч 
ТО.МИЛИН. Он заготовил за сезон 8,5 тонны, перевьщолнив 
план в 3,0 раза. По-ударному трудился Александр Пав
лович Чураев. На его счету около 4,4 тонны — 244 про
цента плана. Почти в два раза перевьшолнил1и сезонное 
задание Валентин Павлович Ширяев, Дмитрий Федоро
вич Дементь-эв и Анатолий Яковлевич Шилгачев.

Хочется особо отметить успех, Клавдии Дмитртгевой,. 
Она собрала 6.2 тонны живицы, перекрыв установлен
ный план в 2,6 раза. Это один из лучших результатов 
среди женщин—сборщиц живицы объединения Томлес- 
пром. '

В декабре рабочие химлесхоза ведут активную подго
товку к сезону 1977 года. Будутций успех закладызается 
в зи.мние дни. За счет применения передовых методов 
труда шегарские сборщики живицы намерены перекрыть 
нынешний высокий рубеж.

П. АНИКИНА.
инженер отдела труда и заработной платы

Томского ЛПК.

' г а ш КП 1

•  СТАРЫЙ ОСКОЛ

Подготовку промьшшеи- 
ной площадки под первые 
объекты Оскольского
электрометаллургическ о г 6 
комбината с опережением 
графика закончили механи
заторы, переместив три 
миллиона кубометров грун
та. Первую сталь пред
приятия намечено получить 
уже в 1979 году. Строите
ли комбината развернули 
соревнование за досрочное 
выполнение производствен
ных заданий.

•  МИНСК
Отправив сегодня в ад

рес земледельцев Нечер
ноземья крупную партию 
запасных частей, коллектив 
зшода шесте!рен выпоянил 
важный пункт годовых со
циалистических обяза
тельств. Сверх плаиа селу 
поставлено такой продук
ции на 140 тысяч рублей. 
До конца года дополни
тельно к плану будет вьнту- 
щено такое количество за
пасных частей, которых до
статочно для ремонта трех 
тысяч тракторов, гюсевных 
и почвообрабатывающих 
агрегатов.

•  АЛМА-АТА
Новый автобусный марш

рут пропожеи сегоднв из 
Алма-Аты в зону отгонных 
пастбищ близ озера Бал
хаш. Протяженность пасса
жирской линии — 368 кило
метров. Первыми ей вос- 
гюльзовалнсь чабанские 
семьи, решившие использо
вать выхоАнью дни для 
знакомства с театрами, му- 
э е л м я  и концертными зала
ми стоаЖцы республики. 
Всего в республике дейст
вуют свыше пятидесяти ре
гул ярньтх автобусных марш
рутов, организованных спе
циально для животноводое- 
отгонщиков. Их трассы сое
динили районы пастбищ ме
жду Аральским морем и 
озером Алакуль, где нынче 
зимуют более , десяти мил
лионов овец.

•  КИШИНЕВ
Городок нового профес

сионально - технического 
училища вступил в строй в 
молдавском селе Данчены.
На его территории выросли 
просторные белокаменные 
корпуса с лабораториями, 
кабинетами, производствен
ными мастерскими, спор
тивным и SKTOBbtM залами, 
благоустроенные общежи
тия, столовая. Новоселье 
здесь справили первые 360 
учащихся — будущие ма
стера животкоаодства. Сей
час в Молдавии действует 
тридцать сельских профес
сионально-технических учи
лищ. В нынешней пятилетке 
предусмотрено строительст
во еще пяти ПТУ.

СТАСС).
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Ш ЕС Т В О - з е р к а л о
р а в о т ы

НАРОДНОХОЗЯЙСТВЕННЫЕ ПОСТАВКИ

— Есть бригады, в кото- 
рыж, если что не так, то все 
какие-то взвинченные, руга
ются... Даже скандалы бы
вают. До начальника цеха 
дело доходит. А Степаненко 
как-то умеет наладить в 
бригаде хорошую атмосфе
ру. Знает, к кому и как по
дойти. И если надо сделать 
перестановку в бригаде, то 
и это проходит безболезнен

Х А Р А К Т Е Р  БРИГАДЫ
Бригадой руководит Гали

на Степаненко — имя на 
манометровом заводе не 
очень громкое, хотя сама 
Галина здесь и не новичок 
— уже одиннадцать лет, 
как она пришла сюда после 
восьмилетки. Екть у нее и 
награда — орден Трудовой 
Славы III степени. Уваже
нием и признанием ее не 
обошли — член обкома ком
сомола и партийного бюро 
цеха. А вот какого-то дела, 
чтобы о нем вдруг все заго
ворили, за ней и за ее брига
дой не числится. Работа 
идет ровно, стабильно, без 
бросающихся в глаза рыв
ков и без спадов.

— У бригады хороший ха
рактер, — говорил мне стар
ший мастер пятого цеха, 
где трудится этот коллек
тив, Анатолий Иванович 
Воробьев, — это характер 
уравновешенного человека.

Такая оценка может пока
заться несколько странной, 
если учесть, что по возра
сту этот коллектив — по
жалуй, самый молодой на 
заводе. Почти наполовину 
он обновляется ежегодно: 
одни поступают в технику
мы и вузы или уходят по 
семейным обстоятельствам, 
а на смену им заступают 
вчерашние школьницы
(бригада сплошь женская).

И получается, что в брига
де одна половина учителя, 
другая — ученики. Особенно 
с осени. Учителя остаются 
бессменными долгое ^емя. 
Это Валя Николаева, Нина 
Казадаева, Наташа Сергее
ва, Галя Красноперова и, 
конечно, Татьяна Розанце
ва, или тетя Таня, как ее 
по-домашнему уважительно 
называют за многолетний 
опыт. Вот они и учат дев- 
Йонокйновичков работать 
Сверловщицами к слесаря- 
^и-сборщиками. Конечно, 
0 М помогают в этом и Во
робьев, и мастер участка 
Тамара Игнатьевна Ковале- 
нок. Ну, а для бригадира та
кие заботы, можно сказать, 
самые первьге. Как настав
ник, она обучила работе две
надцать человек. Ей есть 
чему учить — Галина освой.

Сначала два факта. Приборы, которые 
собирает эта бригада, идут за границу — в 
Польшу. И уже два года, как этим прибо
рам присвоен государственный Знак каче
ства.

ла все смежные профессии 
на сборке манометров. Са
ма она до сих пор благо- 
дарна своим наставникам, 
которые учили ее. Это 
Татьяна Куггчикова, вторая 
тетя Таня, — она и сейчас 
работает в цехе, только на 
другой линии, и Екатерина 
Никольская — та ушла на 
стройку заводского дома. В 
общем можно говорить об 
эстафете рабочего мастерст
ва.

Но ведь еще много деву
шек из бригады Степаненко 
учатся в школе рабочей .чо- ■ 
лодежи (6—10 человек еже
годно). Они-то как раз и 
уходят в техникумы, вузы. 
А для учебы на заводе им 
создают возможности (на
пример, консультации про
водятся прямо в общежи
тии, куда из школы прихо
дят учителя). И сама Степа
ненко, и вся бригада беспо
коятся за девчат, интересу
ются, как у них идет учеба, 
следят, чтоб не пропускали 
занятия. Но чем лучше за
водские школыгицы учатся, 
тем больше оснований, что 
они уйдут... Вроде бы есть 
какое-то противоречие в 
заботах о них. И, как гово
рит Иван Егорович Губин, 
начальник цеха, бригадир 
плачет, что хорошие работ
ницы уходят из цеха, но тут 
же поздравляет, что они по
ступили в институт или тех
никум. Сама же Галина про- 
комментировала такое яв
ление очень просто;

— Это нормальная'жизнь...
ггрочим, слово 

«нормально»,.довольно часто 
в ее лексиконе: нормальная 
бригада, нормальная рабо
та.

Да, конечно, многое в ха
рактере бригады от харак
тера бригадира. Воробьев, 
знающий Галину с первого 
дня ее работы в цехе, так 
говорил о ней:

но. Она каждому объяснит, 
почему он долясен делать 
это, а не то. И никогда голо
са ие повысит. Она очень 
внимательный бригадир. Но 
прежде чем бригада стала 
таким дружным Коллекти
вом, Галине пришлось с ней 
повозиться. Она к работни- 
ца.ч и до.чой ходила, когда 
были нарушения дисципли
ны, прогулы, оповдания. И 
все до конца выясняла. Е)с- 
ли чувствует, что человеку 
нужна пО'Мощь — то ясли, 
то комната в общежитии, то 
еще что-нибудь, — добьется, 
и к начальнику отдела кад
ров пойдет, и К- начальнику 
цеха, и мне покоя не даст: 
«Анатолий Иванович, на
до!». А цель, конечно, все та 
же — чтоб бригада работа
ла нормально.

В отзывах о Степаненко 
от разных людей я слышал 
почти одни и те же слова: 
скромная и требовательная, 
готова в любую минуту 
прийти на помощь, в любом 
деле показывает личный 
пример. Причем все под
черкивали такую особен
ность; все вопросы в брига
де решаются коллективно. 
Тот же Воробьев это так 
объяснил:

— Конечно, без разиогла- 
сий не обходится. Но Сте
паненко, проводя свою ли
нию, не давит азторитето.м: 
мол, как я сказала, так и 
будет. Она свои решения 
проводит хоть и настойчи
во, но не навязчиво, все 
объясняя и доказывая. Вот 
из всего этого и • склады
вается такая атмосфера в 
бригаде: она и на субботник 
в>1ходит дружно, и на охра
ну общественного порядка по 
вечерам, а летом безотказно 
выезжала на заготовку кор
мов, на прополку, занима
лась благоустройством. Они 
почти в полно.м составе — 
ну, кроме детных мамаш,—

ходят на концерты, ездят в 
заводской дом отдыха...

На деловую, товариш;е- 
скую aTfMoctjjepy в бригаде, 
нёсо.мненно, влияет поведе
ние ко.мсс.мольцев. Их нема
ло — восемнадцать. Воз
главляет их комсорг Таня 
Камоско, от которой тоже 
многое зависит. Кроме того, 
в бригаде пять коммунистов. 
УЖе одни эти цифры гово
рят, по-.моему, о многом. 
Конечно же, не одного бри
гадира заслуга в том, что 
коллектив ие раз выходил 
на первое место в соревно
вании ко мсомо л ьс ко-моло
дежных бригад предприятия, 
а на днях он признан побе
дителем в соревновании. с 
коллективом завода «Теп- 
лоприбор» из Улан-Удэ.

О себе Галина говорит:
— Работаю, как все...
Собственно, на сборочной 

линии и нельзя работать 
иначе. Ритм зависит от всех 
и каждого. Важно, чтоб не 
было сбоев. И мастерство 
Галины, может, только тем 
и выделяется, что в случае 
надобности она способна за- 
мени'ть любую работницу. 
Приборы же, которые соби
рает бригада для Польши, 
— очень трудое.мкие. Требу
ются высокое качество и 
готовность к новому. И 
только 3 DTO.M году бригада 
освоила изготовление четы
рех типов приборов, кото- 
PbiiM присвоен государствен
ный Знак качества. Этому 
способствуют и комсомоль
ские посты качества, и то, 
что каждый член бригады 
имеет .-.ичный комплексный 
план. В итоге 96,9 процента 
продукции сдается с перво
го предъявления. Десять че
ловек, в их числе и Степа
ненко, работают в счет но
вого года. Вся бригада еще 
осенью встала .ча трудовую 
вахту «бО-летию Великого 
Октября — 60 ударных
недель».

Вот такая бригада. По
знакомившись с ее делами, 
я подумал: так какой »ie
громкости ей не хватает? 
Мне говорили, что нет за 
ней каких-то ярких почи
нов. мало о ней говорят. Не 
знаю, какие почины име
лись в виду. Бригада сумела 
наладить уверенную ' рит
мичную работу — разве это 
не, цель каждого коллекти
ва?

И еще хочется подчерк
нуть одно обстоятельство. 
По вине этой бригады ни 
разу не был. под угрозой 
созыва план поставок народ- 
но.му хозяйству, а план 
экспортных поставок, как 
правило, выполняется до
срочно.

А. СОЛОВЬЕВ.
Томский манометровый
завод.

СЛё СА РЬ-а ГРЕГА ТЧИК 
АВТОПР Е Д П Р И Я Т И Й  
ОБЪЕДИНЕНИЯ СОЮЗ- 
ТО МС КМ ЕЛ HOPAUJ i  Я 
ВИТАЛИИ МАКСИМОВИЧ 
СОКОЛОВ—ПЕРЕДОВИК 

РЕМОНТИО - МЕХАНИ
ЧЕСКОГО ЦЕХА. ЕЖЕ
МЕСЯЧНО ОН ПЕРЕВЫ
ПОЛНЯЕТ ПЛАНОВЫЕ 
ЗАДАНИЯ. ТОВАРИЩИ 
ПО ТРУДУ ЗНАЮТ: ЕСЛИ 
ТЕХНИКА ОТРЕМОНТИ
РОВАНА РУКАМИ СЛЕ
САРЯ СОКОЛОВА, ЗНА
ЧИТ, .МОЖНО БЫТЬ УВЕ. 
РЕННЫМ В ТОМ. ЧТО 
КАЧЕСТВО РЕМОНТА 
НА ВЫСОКОМ УРОВНЕ.

Фото Е. Лисицына.

Д УЛ. РЕЗКИЙ северный 
ветер. По застывшей 
дороге шел трактор 

К-700 с прицепной тележ
кой в двадцать четыре коле
са, на которой стояла бу
ровая установка, . срочно 
нужная на объекте ■ мелио
раторам.. В каб.ине сидели 
двое: тракторист Федор Фи
лимонович Гаврилов и глав
ный механик водопроводно
го участка Виктор Тара
сов. Гаврилов зорко всмат
ривался а дорогу, которая в 
такую пору коварна. Те
лежку иногда заносило, и 
Тарасов только удивлялся, 
как предельно точно рабо
тает Федор Филимонович.

Натужно работал двига
тель, мизю проползали сто
га сена, березовые и осино
вые колки...

— Скоро Туендат, Федор 
Филимонович. Обогреемся. 
Попьем чайку, — Тарасов 
улыбнулся, предчувствуя 
спокойную ночевку.

И вдруг трактор стал осе
дать. Гаврилов переключил 
скорость, пытаясь спасти по
ложение. Но трактор на
мертво осел в зыбкий грунт. 
Двигатель почихал и за
глох.

Тракторист и механик 
выскочили И'З кабины в тя
гучую, пополам со снегом, 
глину. Вывозившись в гря
зи, подкладывали под коле
са хворост, валежник, но 
бесполезно.

— Что ж, — снял шапку 
Федор Филимонович и ею 
вытер потное, запачканное

лицо. — Пошли в Туендат, 
за помощью к трактористам.

Трактористы, как и шофе
ры, чем-чем, а взаи.мовы- 
ручкой богаты. С полуслова 
все поняли. Подогнали трак
тор. Но не тут-то было. 
Пришлось просить еще один 
трактор. Прошло несколько

перевозками буровых, тяже
лых экскаваторов и устано
вок.

Т. Я. Мачкинис, секретарь 
парторганизации мехколон- 
ны, прямо так и сказала:

— Благодаря Федору Фи
лимоновичу мы в этом году 
перевьгаолнили план.

МЕЛИОРАЦИЯ ~  ПЕРЕДНИЙ КРАЙ

Т Р УДНЫЕ 
Д О Р О Г
нелегких часов, прежде чем 
груз был доставлен на объ
ект.

...Федора Филимоновича 
всегда с нетерпением ждут 
на объектах мелиораторы. 
От него зависит и успех в 
работе, и заработок, конеч
но. Е.му в мехколонне план 
не доводится, но в ночь-пол
ночь, если потребуется рейс, 
Федор Филимонович всегда 
готов ехать. Раз надо, какой 
может быть разговор. Тако
во ненарушенное еще ни 
разу рабочее кредо комму
ниста Гаврилова. Ведь он 
один в передвижной меха
низированной занимается

Родился Федор Филимоно
вич в Латвии. По комсо
мольской путевке поехал в 
Казахстан на Каратандз- 
шахгстрой. К тому времени 
у него уже за плечами были 
годичные курсы экскаватор
щика. Работалось хорошо, 
жилось — тоже. Но пришел 
срок, и Гаврилов ушел слу
жить в армию. Во время 
службы была возможность 
пойти на курсы маши
нистов мостовых и башен
ных кранов. Но он на 
них опоздал и решил зани
маться самостоятельно. Ког-

да приехала комиссия щм** 
нимать экзамены, Федор 
Филимонович пошел попы
тать счастья. И удивил экза
менаторов глубиной ответов 
и смекалкой. В итоге полу
чил самый высокий балл.

Закончилась служба и на
чалась «гражданка» в Том
ске. Устроился на работу в 
управление механизации 
Химстроя. На бульдозер по
шлют — пожалуйста, случа
лось что-нибудь с кранов
щиком — пересаживался на 
кран. А работа была горя
чая — строили Дворец зре
лищ и спорта. Когда п с^ - 
роили, Ф. Ф. Гаврилов был 
почетным гостем на откры
тии. Получил благодар
ность.

В ту пору в Томской об
ласти началось освоение 
пойменных земель Приобья, 
и Гаврилова пом^анила ро
мантика мелиорации. Уст
роился в ПМК-1 объедине
ния Союэтомекмелиорация. 
Стал работать и опять од- 
новре.менно учиться. Полу
чил новую специальность —■ 
тракториста мощного трак
тора К-700.

И вот с тех пор все время 
в разъездах. То и дело спе
шит на «горячий» участок. 
А они почти все горячие, 
потому что не выбирает 
легких жизненных дорог 
Гаврилов. И дороги, по кото
рым он водит свой К-700, то
же чаще всего трудные.

М. ЩЕРБИНИН.

В Ы С О К О
Д Е Р Ж А Т
М А Р К У

На заводе «Сиоэлектромо- 
тор» участок электриков, 
обслуживающий механо
сборочный и обмоточный 
цехи, бы-т отстающим среди 
других шести. участков 
энергетиков. Сейчас он — в 
числе лучших, задание пе
ревыполняет.

— Дела пошли на Поправ
ку, — говорит заместитель 
начальника цеха Ю. А. Не
красов, — когда руководи
телем участка электриков 
поставили Виталия Алек
сандрова. Сам работает с 
бо.тьшой ответственностью 
и от ребят своих того же 
требует. Я лично очень це
ню в человеке готовность

немедленно выполнить про
с ь б у .  А то иного попросишь 
что-то наладить — начнет 
чваниться, куражиться: е.чу 
некогда, другие дела заеда
ют. А Виталий отзывчив, 
лкуоое задание, просьбу вы- 
по.тнит без промедления. 
Такой человек всегда вьиы- 
вает уважение. Что еще мо
гу оказать о нем? Он — член 
народной дружины, руково
дитель школы экономиче
ских знаний, способный ор
ганизатор. На участке Вита
лия 13 парней — коллектив 
дружный в работе и учебе. 
Все повышают квалифика
цию.

Виталий поступил на под- 
:Готовительные курсы ТПИ, 
хочет стать инженером.

Участок старшего мастера
В. Александрова участвует 
в соревновании «60 ударных 
вахт — 60-летию Октября». 
Ребята высоко держат свою 
марку: простоев оборудова
ния по их В'ине нет.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

ПО СЛЕААМ НАШ ИХ
ВЫСТУПЛЕНИЙ

; УМЕЙ С Ч И Т А Т Ь
Под таким заголовком была опубликована статья в га

зете «Красное знамя» за 16 ноября. Редакция получила 
ответы от начальника объединения Томлеспром Н. Шка- 
буры и секретаря Первомайского райкома КПСС П. Ма- 
лащукз. Вот что они сообщили.

ИЗ И Н СТИ ТУТА -  В М А ССЫ
В первичных организаци

ях общества «Знание» про
ходят отчетно-вьрборные со
брания. На днях такое со
брание состоялось в Инсти
туте оптики атмосферы СО 
АН СССР. Было отмечено, 
что за последнее время по
высилось качество лекцион
ной пропаганды, расшири
лась аудитория, где ученые 
института — члены общест
ва «Знание» выступают с 
лекциями. Изданы аннота
ции на 150 лекций, что да
ло возможность лучше пла
нировать выступления в 
коллективах.

Первичная организация 
института по итогам всерос
сийского смотра работы пер
вичных организаций обще
ства «Знание» научно-иссле
довательских ..и проектных 
институтов, проектных и 
{{окструктореккх бюро на
граждена благодарственной 
грамотой областной органи
зации общества и ценным 
подарком. Благодарственны
ми rpa.MOTaiM'H награждены 
и активные лекторы, орга
низаторы про'пагандистской 
работы — Э. В. Луг'ин, В. И. 
Бу.катый, В. А. Сапожнико
ва, В. И. Толмачев.

В. БОНДАРЕНКО.

ПОД КОНТРОЛЕМ КОРРОЗИЯ
Всего за минуту способен 

определить скорость корро- 
ЗИ'И прибор, разработанный 
учеными Киевского политех
нического института в со
дружестве с производствен
никами завода «Точзлектро- 
прибор». Новинка поможет 
с вое зре ме н н о ре мо я т кро
вать установки и предотвра
щать аварийные ситуации, 
оперативно проверять обору

дование ТЭЦ,.та_зо- и нефте
проводов. Прибор найдет 
применение и при испыта
нии эффективности препа
ратов, тормозящих корро
зию так называемых инги
биторов. Устройство хорошо 
зарекомендовало ' себя в 
производстве. Его выпуск : 
налажен на «Точэлектро- 
приборе».

(Корр. ТАСС).
Киев.

Н, ШКАБУРА:
— Накопив определенный 

опыт По внедрению хозрас
чётного подряда, работники 
объединения в сентябре 
обобщили его, выработали 
рекомендации и довели их 
до всех подведомственных 
предприятий. В рекоменда
циях изложены суть годо
вого бригадного подряда, 
методики расчетов, доку
ментация по ведению учета, 
премиальное положение и 
др у гая док уме н таци я.

В этих рекомендациях 
сказано, что за экономию 
средств вып-тачивается пре
мия по результатам работы 
за месяц и в конце года: по 
итогам работы за месяц 20 
процентов месячного сдель
ного заработку, но не- более 
50 процентов Сэкономленной 
сум.мы, а п о ' результатам 
года — 10 процентов сдель
ного годового заработка, но 
в пределах суммы годовой 
экономии. Рабочие,’ ушед
шие из бригады не по ува
жительной причине до кон
ца года, премию за эконо
мию средств не получают.

Требуемое количество ма
териалов бригаде устанав
ливается на месяц. В любое 
время рабочие могут посчи
тать, сколько им нужно бы
ло израсходовать материа
лов на заготовленную дре
весину, ис.кодя из нормати
вов (нормативы составлены 
на 1 тысячу кубометров), м 
сопоставить с фактически 
полученным количеством, 
т. €. могут видеть, где сэко
номили, где перерасходова
ли.

Согласно существующей 
технологии уборка лесосек 
производится бригадой, ко
торая разрабатывает ее.

Это включено в комплекс
ную расценку и является 
обязанностью бригады. Сда
ча лесосек после отработки 
должна производиться сра
зу специальной комиссией, 
а не в конце -подряда, как 
указывает автор. В случае 
предъявления штрафов за 
неправильную разработку 
лесосек суммы штрафов 
минусуются из экономии 
бригады.

Сэкономленные * бригадой 
материалы являются госу
дарственными и в собствен-- 
ность бригады перейти не 
могут. Стоимость этих ма
териалов, высчитанная по 
государственным ценам, яв
ляется экономией бригады. 
Это источник для выплаты 
головой премии.

П. МАЛАЩУК:
— В статье правильно 

указано на и.меющиеся .не
достатки и упущения в ор
ганизации бригадного под
ряда в Комсомольском лес
промхозе. Статья обсуждена 
на расширенном заседании 
партийного комитета, адми
нистрации и работников 
планово-экономической слу
жбы леспромхоза. Приняты 
меры по налаживанию конт
роля за расходованием 
средств, более оперативному 
предоставлению бригадам 
всех расчетов, касающихся 
подряда, своевременной вы
плате премий за экономию 
.MaTepnavioB, широкому ин
формированию коллективов 
о результатах работы новым 
методом.

Администрация леспром
хоза продолжит работу по 
совершенствованию бригад

ного подряда, распростране
нию прогрессивного . метода 
на все лесозаготовительные 
коллективы.

К У Р С
НА ЭФФЕКТИВНОСТЬ

в Молчаноэоком . раиком« 
КПСС состоялось расширен
ное совещание партийно-хо
зяйственного актива райо
на, обсудившее задачи тру
жеников ферм по ликвида
ции отставания в производ
стве и заготовках продуктов 
животноводства.

В докладе начальника 
районного управления сель
ского хозяйства А. И; Ла
зуткина, выступлениях глав
ною зоотехника совхоза 
«Молчановский» П. Р. По
пова,’ директора совхоза 
«Тукгусовский» В. Н. Смо
лина и других отмечалось, 
что нормальному развитию 
животноводства мешают на
рушения режима ухода за 
животными, нерациональ
ное расходование кормов, 
плохой зоотехнический учет 
на фермах.

Хозяйства района в до
статке обеспечены корма
ми. Их заготовлено больше, 
чем Б прошлом голу. Но 
глазная задача — повыше
ние продуктивности скота— 
не будет решена, если не 
устранить просчеты в орга
низации и дисциплине тру
да, не установить четкого 
кормового баланса в рацио
не животных.

Совещание утвердило 
план организационных ме

роприятий, направленных 
на ликвидацию отставания 
в производстве и продаже 
продукции животноводства.

Приступив к его реализа
ции, райкотм КПСС на базе 
центральной фермы совхоза 
«Молчановский» провел не
давно семинар руководите
лей хозяйств, секретарей 
партийных и комсомольских 
организаций, животноводов 
района. Участники его про
слушали лекции по интен
сивному откор.му крупного 
рогатого скота, уходу за 
до:1Ным стадом в зимний пе
риод, организации индиви
дуального и коллективного 
соревнования.

Побывав на фермах отде
ления, они с.'логли наглядно 
убедиться, что эта работа в 
совхозе «Молчановский» по
ставлена хорошо. В цент
ральном отделении хозяйст
ва, например, получен са
мый высокий в районе при
вес на откорме крупного ро
гатого скота (до ccMiicoT 
гра.ммов в сутки), выше 
здесь и надои молока в рас
чете на одну корову — по 5 
килограм.мов.

И. ГАЛКИН,
заведующий орготделом
Молчаловского райкома 

КПСС.

С о в е т с к и й  

о б р а з  ж и з н и С ЧЕГО НАЧИНАЕТСЯ ЛИЧНОСТЬ
Скоро, менее чем через год, будет отмечаться шестидеся- 

тмлетне Великой Октябрьской социалистической революции. 
Шесть десятилетий первого в мире социалистического госу
дарства. XXV съезд КПСС среди главных итогов пройденного 
пути отметил; создание нового общества, подобного которо
му человечество еще ие знало, формирование советского об
раза жизни и советского человека, который, пройдя все испы
тания, сам неузнаваемо изменился, соединил в себе идейную 
убежденность и огромную жизненную энергию, культуру, 
знания и умение их применять.

Сейчас, когда мы с гордостью и удовлетворением окиды
ваем взором пройденный Родиной путь, невольно хочется 
поразмыслить о том, какие мы сегодня, с какими идеалами 
идем в будущее, чего нам не хватает, чтобы быстрее достичь 
поставленных перед собой целей. Мой собеседник — за
ведующий кафедрой микробиологии мединститута профес
сор Николай Владимирович ВАСИЛЬЕВ. Тема нашего разгово
ра подсказана материалами XXV съезда партии и речью 
Л. И. Брежнева на октябрьском Пленуме ЦК КПСС: студент и 
пятилетка.

— Николай Владимирович, 
на октябрьском Пленуме Ге
неральный секретарь ЦК ва
шей партии напомнил слова 
Владимира Ильича Ленива, 
которые, по-моему, имеют 
самое прямое отношение к 
теме нашего разговора. Ну
жно проявить «...больше на
стойчивости, больше упорСт-

_ ва, больше систематичности 
в труде, больше организа
торского и администратор
ского искусства в большом 
масштабе».

— Согласен. Упорство, си
стематичность, организатор
ское и администраторское 
искусство — да, и админи
страторское! — в большом 
масштабе нужны не только 
вЬшускиику, готово.му спе
циалисту, но и студенту- 
пераокурснику. С формиро
вания этих качеств начи-

L

HacTCH личность.
Десятая пятилетка Ждет о-т 

студента полной отдачи в 
учебе. Но было бы неверно 
считать, что годы учебы в

вузе — это годы подготовки 
к жизни. Нет, пять-шесть 
студенческих лет — это н е-' 
забываемые страницы жиз
ни яркой, напо.тненной. Вуз 
дает возможность проявить 
себя. На студенческой строй
ке, в общественной работе, в 
науке.

На нашей кафедре 7 пре
подавателей и 2 аспиранта. 
Все они питомцы кружка, 
который за 35 лет своего су
ществования дал науке трех 
профессоров и 25 кандида
тов наук. Тот объем науч
ных работ, который мы вы
полняем, немыслим без по
мощи студентов. Наш кру
жок исследует пробле.мы им
мунологии. Он насчитывает 
двадцать студентов. Но если 
бы надо было, могли бы На
брать и гораздо больше. К 
нам о.хртко идут с других 
кафедр и даже вузов.

— Кх влечет прежде все
го... .

— Удовольствие. Удоволь
ствие быть при настоящем

деле, в творческом коллек
тиве. Это, честное слово, 
приятнее, чем делить калым 
в дикой бригаде. Каждый год 
наши кружковцы ездят на 
представительные, отнюдь 
не студенческие симпозиумы 
и конференции, выступают 
там с докладами. Как вооду
шевляет их наше доверие!

— Какие они, сегодняшние 
студенты?

— Пер>ебираю в па.мяти 
своих кружковцев, которых 
знаю лучше, чем других ре
бят.

Сережа Грачев. Пятый 
курс. Увлечен темой «Роль 
ли.мфоидной ткани при са
моизлечивании раковой опу
холи». В.месте с научным 
руково.дителе.м ассистентом 
Г. В. Гербек изучает воз
действие магнитного поля на 
некоторые отделы головного 
мозга животных. Пробует 
свои силы и знания на са- 
мо.м горячем, само.м передо
вом рубеже медицинской 
науки.

Игорь Борунов. Пятый 
курс. Относится к типу мо
лодых людей, у 5:оторых' по
стоянно рождается масса 
своих идей. Не совсем впи
сываются эти идеи в круг 
научных тем кафедры, но 
мы не сдерживаем личной 
инициативы. Игорь ищет от
вет на вопрос: почему бакте
риальные культуры не раз- 
■мяожаются беспредельно, а 
само’стоятельно регулируют, 
сдерживают собственный 
рост? Игорь много читает, 
круг его научных интересов 
широк.

Татьяна Кадыкова. Чет
вертый курс. Под руководст
вом ассистента Е. П. Крас- 
ноженова изучает причины 
побочных, нежелательных 
эффектов при вакцинации. 
Мы доверили Тане очень 
ответственное выступление 
на Всесоюзной студенческой 
конференции по аллергии, и 
она успешно справилась с 
этой ролью.

Борис Крей.мер. Шестой 
курс. Староста кружка.

Взялся за разработку акту
альной темы: «Влияние виб
рации на иммунитет челове
ка». Это одно из научных 
направлений нашей кафед
ры. Очень ответственный то
варищ.

Общая черта этих студен
тов — горячая любовь к из
бранной науке. В медицине 
это значит и любовь к лю
дям, готовность не жалеть 
себя ради исцеления боль
ного. Свою любовь они до
казывают упорным, система- 
тически.м трудом.

— А как обстоят дела с 
воспитанием организатор
ских качеств, умения в 
с.дожной обстановке само
стоятельно найти правиль
ное решение?

— У нас очень сложные 
экспедиции. Напри.чер, на 
Тай.мыр, где по программе 
Сибирского филиала Акаде- 
.мии медицинских наук 
СССР проводи.м врачебное 
обследование, изучаем во- 

. просы адаптации (приспо
собления) организма челове
ка к суровым условиям 
Крайнего Севера. Эта те.'ча 
имеет большое практическое 
значение: ведь на освоение 
Севера прибыли значитель
ные контингенты людей из 
мест с менее суровым клима- 
то.м. Как ведет себя организм 
в новых условиях? Задача 
науки — дать народному 
хозяйству обоснованные ре- 
ко.мендации, по которым 
можно принять меры, смяг

чающие неблагоприятное 
воздействие новых условий 
на человека. Участие в ком
плексной научной экспеди
ции — прекрасная жизнен
ная школа. Она начинается 
с того момента, когда сту
денту приходится идти в 
кассу аэропорта -заказы
вать билет. Без мамы, без 
■папы, са.мому. Расписывать 
трудности экспедиционной 
работы на Крайне.м Севере 
не буду. Поверьте на слово— 
это трудно и бесконечно ин
тересно. Как всякое большое 
дело.

— У вас есть претензия к 
современной студенческой 
молодежи?

Знаете, я не отношусь к 
той категории людей, кото
рые ворчат: «Нет, не та нын
че пошла'молодежь...». Эти 
люди просто не знают но-вое 
поколение, а оно у нас в ос
нове своей за.мечательное. 
Я с огромны.м удовольстви- 
е.м иду на работу — на 
встречу с юношами и девуш- 
ка.ми, души и умы которых 

- раскрыты для добра, са.мо- 
пожертвования, высокого 
подвига. Свою задачу вижу в 
то.м, чтобы поддержать и 
дать простор устремлениям 
юности.

— И первая ваша запо
ведь?

— Доверие. Учт-тться пла
вать можно только при глу
бокой воде. Колоссальное 
значение в bto.-vi плане име
ют студенческие стройотря-

Jf i . ш..
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НА ТРАССЕ 
ГАЗОПРОВОДА

Высокие показатели про> 
демонстрировали моантаж- 
ники семнадцатого строи
тельного управления треста 
Нефтснроводмонтаж, бази
рующиеся в Пырчнне. Ме
нее чем за декаду ими 
сварено на стенде двадцать 
два километра труб для уча
стка 240—372 км газопровода 
Нижневартовск Томск -г- 
Кузбасс. Работы на этом 
участке продолжают развер
тываться.

В. СЕРГЕЕВ.

В О З В Р А Щ А Я С Ь К Т Е М Е

СТРОИТЬ экономичнои... в ЦЕНТРЕ ГОРОДА

Т Р У Д О В А Я
П О Б Е Д А

Коллектив Асинов&кого 
гормолкомбината 4 декаб- 

' ря выполнил годовой план 
по производству и реали
зации товарной продук
ции. Эта трудовая побе
да была достигнута бла
годаря росту объемов про
изводства — на 7 про
центов по сравнению с 
прошлым годом и успешно
му вьшолнен-и'Ю плана по 
повышению производитель
ности труда — на 105,8 про
цента.

Важно отметить высокое 
качество проду1сх;ии, выпу
скаемой этим комбинатом. 
Томичам интересно знать, 
что почти вся продукция 
(90 процентов), вырабаты
ваемая Асиновским гор- 
молкомоинатом, поступает в 
Томск. Причем асиновцы 
поставили томичам молока 
на 17 процентов больше, 
чем было предусмотрено 
планом, а сметаны больше, 
на 50 процентов.

Встав на трудовую вахту
в честь 60-летия Великого 
Октября, коллектив комби
ната принял повышенные 
. соци а л исти че с к ие обяэ а -
тельства. Во-первых, до 
конца этого года он решил 
допо-1нительно произвести 
и реализовать продукции на 
220 тысяч рублей. На пред
приятии широко идет рекон
струкция. И в первом квар
тале нового года будет под
готовлен к пуску новый ап
паратный цех, оснащенный 
новейшим оборудованием, 
мощность которого в два ра
за выше мощности сущест
вующего цеха.

Н. ПИНЧУК.
г. Асино.

новогодняя
ЕЛКА БРИГАДЫ

в  пятом цехе завода «Сиб- 
электромотор» отличилась 
бригада обмотчиц, возглав
ляемая ги.валером ордена 
Трудового Красного Знаме
ни Д. А. Чебаковой. В первой 
декаде декабря этот коллек
тив выполнил годовой план.

Широко организованное 
соревнование, рабочая дру
жба и высокая квалифика
ция каждого члена бригады 
— вот слагаемые успеха.

До конца года бригада 
Д. А. Чебаковой обязалась 
выпустить не менее 2.000 
статоров.

А. МИХАЙЛОВ.

«Строить быстро, эконо
мично и на современной тех
нической основе — вот сла
гаемые высокой эффектив
ности в капитальном строи
тельстве», — говорил на XXV 
съезде КПСС Л. И. Брежнев.

В этой лаконичной форму
ле — стратегическое направ
ление, определенное партией. 
Проектировщикам, строите
лям следует сверять с ним 
свои действия в решении 
вопросов градостроительст
ва, формирования архитек
турно-планировочной струк
туры Томска и размещения 
на городских землях новых 
производственных, жилищ
ных и культурно-бытовых 
объектов.

Мы привыкли к панораме 
города с башенными крана
ми строек, радуемся то.му 
новому, что построено в Том
ске в последние годы. Но не 
каждый томич знает; найти 
площадку для нового строи
тельства становится все 
труднее и труднее. Причем 
надо не просто свободную от 
строений площадку для до- 
.ма, а для нового микрорай
она, комплекса зданий — 
эго экономичнее, рациональ
нее для организации труда 
строителей.

Наш город до последнего 
времени так и строи.лся: на 
свободных территориях, и в 
основном на окраинах — в' 
конце проспекта им. Фрун
зе, на Каштаке, Иркутском 
тракте.

Не умаляя значения строи
тельства этих микрорайонов, 
хочется сказать; не они 
определяют лицо Томска. 
Оно будет открываться то
мичам и гостям Томска по 
мере осуществления строи
тельства комплекса зданий 
на площади им. Ленина: 
Дома Советов, драматическо
го театра, гостиницы, набе
режной Томи и других объ
ектов в соответствии с ге
неральным планом Томска.

В газете «Красное знамя» 4 мюля зтого года была 
опубликована статья председателя Томского гориспол
кома Г. М. Калабы «За эффективное нспопьзояа- 
иие городских земель».

Сегодня эту тему продолжает К. А. Дернин — дирек
тор института Томскграждвнпроект.

Но, поскольку формирова
ние, строительство архитек
турного центра города стало 
очевидным фактом, настал 
черед для более эффектив
ной застройки на территори
ях вокруг этого центра — на
бережным реки Ушайки и 
Томи, на магистральных 
проспектах и улицах: им. 
Ленина, Кирова, Фрунзе, На
химова, Красноармейской и 
других.

Прив,язка и строительство 
зданий современного типа 
на месте малоценных и из
ношенных строений на ули
цах, прилегающих к реке 
Ушайке, диктуются и сани
тарными нормами.

Хочется подчеркнуть зна
чимость этих площадей для 
застройки: они близки к ме
стам приложения труда и 
культурно-бытовым цент
рам, снабжены магистраль
ными инженерными комму
никациями, имеют развитую 
систе.му общественного 
транспорта.

Мы считае.м, что в истории 
нашего старинного города 
наступил ответственный пе
риод: должна осуществлять
ся градостроительная задача 
большого масштаба и значе
ния — создание современно
го архитектурного облика 
города. Поэтол1у комплекс 
зданий, который уже стро
ится и запроектирован на 
площади Ленина, должен 
быть дополнен застройкой 
на свободных и выгодных 
территориях в южной и цен
тральной части Томска.

Когда въезжаешь в город 
с южной части, со стороны 
аэропорта, видишь огромные

резервные площади для воз
ведения ансамблей зданий. 
Да, горисполком поступил, 
пожалуй, верно, что не Ьтвед 
их ранее для однотипной за
стройки пятиэтажными до
мами. Но те.м более ответст
венная задача встает перед 
хозяином города и перед на
ми, проектировщиками, сей
час: занимать «ценные» зем
ли и строить на них надо не 
только комплексно, эконо
мично, но прежде всего 
современные красивые зда
ния. Строить, свято сохраняя 
памятники истории, культу
ры, деревянного зодчества. 
Сохраняя для будущих по
колений томичей причудли
вое переплетение историче
ского и современного.

А для этого просто необхо
димо, чтоб проектированием 
будущей застройки занимал
ся один институт — Томск- 
гражданпроект, а не не
сколько иногородних или 
томские неспециализирован
ные организации. Наш 
коллектив, получающий в 
настоящее время большую 
помощь и поддержку обко
ма КПСС и облисполкома, 
сможет справиться с этой 
почетной для нас задачей.

Нам представляется так
же, что Томску не следует 
неоправданно разрастаться 
вширь, увеличивать город
скую территорию. Значи
тельные резервные площади 
в южной и центральной ча
сти города позволяют ре
шать задачу, поставленную 
партией, по экономному и 
эффективному использова
нию городских земель, а не

теснить .тесные и сельскохо
зяйственные угодья, которые 
дают чистый воздух и кор
мят горожан. Здесь уместно 
заметить, что подсчеты уче- 
ных-градостроителей гласят: 
потери при изъятии одного 
гектара сельхозугодий могут 
доходить от 10 до 50 тысяч 
рублей. Но если сюда при
плюсовать затраты на про
кладку коммуникаций и бла
гоустройство этих новых зе
мель, расходы составят при
мерно 100—140 тысяч рублей 
на гектар. А это значитель
но превышает расходы по 
воз.мещению стоимости сно
са старых и малоэтажных 
зданий.

К тому же разрастание 
территории' города невыгод
но томичам. В связи с удале- 
ние.м жилья от мест прило
жения труда и культурно- 
бытовых центров возникает 
ряд неудобств и расходов — 
потери времени на транспорт 
и т. п.

Считаю постановку вопро
са о повышении плотности 
жилого фонда Томска своев- 
ре.менной и необходимой. 
Поче.му? Потому что это вы
годно государству и гражда- 
на.м. Се^стои.мость жилья 
снижается, да и новоселий 
будет больше. Пути решения 
задачи: повышение этажно
сти зданий; привязка в сло  ̂
жившихся микрорайонах до
мов башенного типа; увели
чение длины, ширины зда
ний; размещение учрежде
ний культурно-бытового на
значения в крупных единых 
комплексах вместо строи
тельства обособленных и 
небольших зданий.

А то, что эти пути будут 
экономичны.ми, подтвержда
ют расчеты. Только повыше
ние плотности жилого фон
да на 10 Процентов (не пре
вышая нор.мы) снижает за
траты на инженерные ко.м- 
муникации и благоустройст
во до 8 процентов. При этом

сокращаются затраты на 
снос строений при реконст
рукции районов до 10 про
центов. Стоимость одного 
метра жилья при смешанной 
5—9-этажной застройке так
же снижается (до 13 процен
тов) по сравнению с 4—5-эта
жной.

Так, после окончания 
строительства дополнитель
ного 9-этажного жилого до
ма в восточной части про
спекта Фрунзе плотность 
жилого фонда здесь возра
стет с 2.600 до 2.800 квадрат
ных метров на гектар (суще
ствующая нор.ма — 3.600). А 
экономия? Она составит бо
лее 100 тысяч рублей, на ко
торые можно построить до
полнительно 15 Квартир.

Вот и получается, что при
быльно государству, растет 
число квартир для граждан, 
да и микрорайон однообраз
ных пятиэтажек приобрета
ет новый, более современный 
вид,

в  нашем институте сейчас 
проектируется немало то.м- 
ских новостроек, и в том чи
сле застройки в центральной 
части города. Это прежде 
всего; жилой микрорайон 
«Южный», школа, гостиница, 
9-этажные дома по улице 
Красноармейской, в одно.м 
из них встроенное помеще
ние городского аэровокзала; 
микрорайон «Новый» (пр-э- 
спеит и.м. Фрунзе, улицы 
Лебедева, Толстого, Шевчен
ко) с 9-, 12-, 14-этажными 
жилыми домами и комплек- 
са.ми социально-бытовых уч
реждений; реконструкция 
стадиона «Труд» и многое 
другое. А заказов на проек
тирование сооружений в 
районе устья Ушайки, при
легающем к площади Лени
на, вза.мен старых, обветша
лых зданий, у нас пока нет. 
А это значит, что они еще 
долгое время будут окру
жать новый центр города.

В этом году, по примеру 
города Ярославля, наш кол
лектив имел договор содру
жества со службами горис
полкома и строительньпми 
организациядми по обеспече
нию ко.мплексной застройки 
Томска. Такой договор мы 
заключи.м и на новый, 
1977 год, и.мея в виду обес
печить для новостроек пр<> 
ектную документацию высо
кого качества. Мечта проек
тировщиков—видеть вопло
щенным в жизнь свой труд 
за куль.маном.

К. ДЕРНИН,
директор института
Томскграждазгароект; за
служенный строитель 

РСФСР.
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Фото Н. Лесникова.

ды, плавучие поликлиники, 
медпункты на обществен
ных началах, поисковые 
экспедиции. Почему моло
дежь рвется туда? Потому 
что там настоящее, большое 
дело. Они не спрашивают, 
сколько им за это отвалят. 
Более того, они знают, что 
«отваленного» им не хватит 

' даже на кеды и джинсы, и 
умоляют принять их. Вот 
истинное лицо нашего совре
менника.

Мои претензии скорее об
ращены к воспитателям. В 
отличие от средней школы 
обучение в вузе требует 
большей активности, ини
циативы, самостоятельности. 
Здесь больше свободы, 
больше возможности про
явить себя. К сожалению, 
этой свободой многие юноШи 
и девушки не научены поль
зоваться. Не умеют самосто
ятельно принимать решения, 
быть себе контролерами. И 
вот назначается армия ку
раторов, попросту говоря, 
нянек, которые бегают по 
утрам в общежитие и будят 
ох.мелевших от свободы сту
дентов, курируют каждый 
их шаг. Увы, это бывает не 
только на первом курсе.

Я, может быть. выскажу 
крамольную мысль, но, чест
ное слово, все мос существо 
восстает против «воспита
тельных мер» в виде помо
чей. Воспитывает труд. И я 
тут ничего нового не скажу. 
В иных школах и семьях 
готовы поклясться именем 
Макаренко, а делают наобо
рот.

— Что вы предлагаете?
— Учить самостоятельно

сти, Так же, как мы учим 
вежливости, опрятности, не

брать чужого и т. д. В дет
стве этому не научим — по
том переучивать трудно. Ох, 
как трудно вышибаются в 
вузе издержки тепличного 
воспитания!

В чем феномен Валерия 
Шамова? Он сплотил вокруг 
себя ребячью орду в 700 душ, 
среди них две трети «отпе
тые», и они бегали за ним, 
как собачрнки. Бегали, по
тому что он предложил им 
дело — строительство аэро
дрома и Мечту — взлететь 
со своей площадки в небо. 
Это был прирожденный ли
дер. Именно таких Шамовых 
не хватает школе — лиде
ров, способных увлечь.

— Да, Шамов... Ровесницей 
его Республики бодрых яв
ляется, кажется, ваша Ком
плексная самодеятельная 
экспедиция по изучению 
тунгусского метеорита?

— Да, в таежную глухо
мань междуречья Подкамен- 
яой и Нижней Тунгуски 
«метеоритчики» ходят уже 
девятнадцать лет. Пятьсот 
человек прошли школу КСЭ. 
Ими руководило одно жела
ние: ■ са.мим разгадать одну 
из тайн природы. Постаре
ли инициаторы комплексной 
самодеятельной экспедиции, 
но не иссяк дух поиска.

Нынешним летом в районе 
падения метеорита в соста
ве экспедиции работал от
ряд из восьми человек, воз
главляемый студенто.м уни
верситета Сашей Тюлины.м. 
Ребята блестяще выполнили 
задание: разбившись на
двойки-тройки, ' совершили 
звездные рейды в стериль
но чистые зоны тунгусской 
тайги, взяли там пробы тор

фов для активационного 
анализа. Это их малень
кий вклад в общее дело. 
Крупица. Но она потребова
ла мужества и самопожерт
вования. Пройти вдвоем или 
втроем по тайге согни кило
метров — без дорог, по ком
пасу и карте — это серьез
ное психологическое испы
тание.

Тунгусские тропинки му
жества открыли и дали на
уке немало интересных лич
ностей. Среди них — десят
ки кандидатов наук. И 
сколько еще их будет! Я ве
рю, что эта самодеятельная 
фирма будет существовать 
очень долго.

Среди питомцев КСЭ — 
научный сотрудник Инсти
тута оптики атмосферы Ев
гений Гордое, аспирант ТПИ 
Михаил Коровкин, научный 
сотрудник СФТИ Иван Са- 
ковец, научный сотрудник 
НИИ прикладной матема
тики и механики Степан 
Разин... Географически ши
роко разбросала их жизнь, 
разные научные проблемы 
захватили в желанный плен 
их головы и сердца. Но на
чало было там, в тунгусской 
тайге, и они это будут пом
нить всегда.

— Вот и Саша Тюлия про
шел крещение тунгусской 
тайгой...

— Да, она подготовила его 
к исполнению сложных за
даний. Тех самых, которые, 
по словам Владимира Ильи
ча, потребуют упорства, ор
ганизаторского и админи
страторского искусства в 
большом масштабе.

Беседу вел
В. МОИСЕЕВ.E E B ^ j

Д ЕВЯТЬ месяцев — 
■срок невелик. Но за 
это врю.мя мы вполне 

убедились в преимуществах 
нового метода. Получены 
высокие эконсь-мические ре
зультаты. С марта по ок 
тябрь 1975 года обычными 
мапгина.ми было перевезено 
товаров на 6.930 тысяч руб
лей, а за 9 месяцев 
этого года — на 7.225 
тысяч рублей. Успеш
но выполнен план де
вяти месяцев, мы не 
допустили отставания 
ни в одном квартале. 
Справились с плано.м 
даже в августе и сен
тябре, когда автотран
спорт обычно отвле
кается на сельскохо
зяйственные работы и 
городские предприятия 
в связи с этим испы
тывают большие за
труднения.

Сейчас товары загружаем 
в контейнеры и развозим 
по магазинам. Ускоряется 
обсрачиваемо-сть товаров.

Работа с контейнерами 
дала большие преимущества. 
Дело в том, что мы часто 
оказывались в трудном

зились почти на две тысячи 
рублей. Де.то в том, что в 
один контейнер мы загру
жаем столько же товаро'В, 
сколько на одну бортовую 
.машину. А одна спецмаши
на вывозит 10 контейнеров.

Сократилось и время раз
грузки. -Если раньше маши
на простаивала у магазина 
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КОМУ ВЫГОДЕН 
К О Н Т Е Й Н Е Р ?
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по-
ложении; не хватает площа-

к

так:
товары

■магази-

дей. Например, в октябре 
нам поступило 30 вагонов 
товаров, где их разместить?

Сейчас поступае.м 
крупногабаритные 
направляем сразу в 
ны, предварительно созво
нившись, чтобы там обеспе
чили приемку, а всю мелочь 
направляем в склады для 
расформировки по контей
нерам. После этого при пер
вой же возможности разво- 
зи.м их по торговым точ- 
ка.м.

Ежедневная загрузка, и от
правка контейнеров позво
лила более рационально ис
пользовать площади.

И еще одно прей.мущество. 
Вагоны постуягают нерегу
лярно. А за их простой, как 
■известно, приходится 
тить. Так что, когда 
приходят, мы обычно 
транспорт и всю рабочую си
лу бросали на разгрузку, а в 
это время магазины требо
вали обеспечить поставку 
товаров достаточного ассор- 
ти.мента. В настоящее время 
группа формирования кон
тейнеров работает непре
рывно, и у нае всегда имеет
ся задел груженых контей
неров на день вперед.

Использование контейне
ров, на первый взгляд, 
невыгодно — стоимость этой 
услуги значительно вьшге 
платы за обычную авгома- 
птину. Но вот мы подсчита
ли транспортные расходы, и 
оказалось, что по сравнен1ию 
с прошлым годом они сни-

В м арте это го  года об
л а с тн а я  оптовая база Рос- 
хо зто р га  переш ла на авто- 
нонтейн ер н ую  д о с та в к у  то 
варов а м а га зи н ы . Это  един
ствен н ое п ред п ри яти е  среди 
то р го в ы х  баз Т о м ска , кото
рое р аб о тает по новом у ме
то д у . В  то врем я ко гда  д р у 
гие  р уководи тели  лиш и 
п р и см атр и в аю тся  к н овш е
с т в у , зд е сь  уж е  п о д сч и ты в а
ю т зко н о м и ческий  э ф ф е к т . 
В чем он? Ч то  д аю т ко н тей 
нерны е перевозки  взаим о
де й ств ую щ и м  п ред п р и яти 
ям? К аки е  в стр еч аю тся  
тр уд н о сти ?  Об этом  и пой
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м е сти те л я  уп р авляю щ его  
базой.

пла-
они

весь
же
ав-

два-фри часа, то теперь — 
считанные мпнуты.

Более полутора тысяч 
рублей сэконом'или за счет 
сокращения экспедиторов. 
Теперь их .роль выполняют 
Ш'Оферы — при контейнер
ной доставке отпала необхо- 
ди.мость в сопровождении.

Выгодным это мероприя
тие оказалось и для авто- 
транопортников. Несмотря 
на то, что перевозка това
ров возросла в два с поло
виной раза, на столько 
сократилось количество 
тотранспортных единиц.

К сожалению, не всегда 
еще удается найти общий 
язык с представ'ителя'ми тор- 
ГО.ВЛИ, которые считают, что 
все лавры пожинают только 
работники базы. Я думаю, 
что поводом к такому отно
шению послужили -наши 
недора-ботК'И.

Вот одна из них. При за
полнении контейнеров това
рами разнообразного ассор
тимента наши кладовщики 
допускали случаи пересор
тицы. Эти ошибки вносили 
беспорядок в конвейер 
ставии товаров и 
на нет суть таких 
эок. В.место 10—15 минут, 
которых вполне достаточно

до-
сводили 
перево-

для разгрузки емкостей, 
контейнеровоз простаивал 
два-три часа. В это время в 
магазине сверяли счет-фак
туру с содержимым контей
нера, хотя такая проверка 
должна проводиться после 
того, как отпустят Шофера. 
В некоторых торгах '  даже 
были изданы приказы, в ко

торых говорилось об 
обшател.ьност.и п оло
вой „пррв€рки.

пШ'9И.?Гйг.;отгруз?!®;‘̂ яо- 
ставщикам не делает
ся до тех пор, пока 
точность фактуры не 
проверит эконо.мист по 
ценам. Ошибки стали 
единичными, и это по
зволило сдавать кон
тейнеры в магазины 
лишь по товаро-тран
спортным накладны.м 

без сверки счета-фактуры.
Выгоды для торговли я 

также вижу в ритмичности 
поставки товаров. Бывало в 
течение по-лу.месяца,. что од- 
нсрМ'У магазину мы направ
ляли товар два раза, а дру
гому — ни разу. Сейчас вв̂ е- 
ден журнал подекадной от
грузки во все торговые точ
ки города.

Одним словом, время по
казало, что контейнерные 
перевозку выгодны, но, что
бы извлечь эту выгоду в 
полной мере, необходимо со
блюдать дисциплину постав- 
щика.м и потребителям. А у 
нас иногда , контейнеры в 
магазинах сутка1М1И не раз
гружаются. И подчас мы 
встаем перед фактом: загру
жать товары не во что, и на
до Посылать машину для 
сбора порожних контейне
ров. Видимо, сов.местно с 
управлением торговли стоит 
разработать санкции, кото
рые бы дисциплинировали 
обе стороны.

Что еще мешает контей-' 
нерным перевозкам? Не во 
всех магазинах позаботи
лись о подготовке площадок 
для их разгрузки. В торгах 
это считают второстепенным 
дело.м, в то время как ра
ботникам, разгружающим 
контейнер, не безразлично, 
на каиое расстояние перено
сить товар. Подъездные пу
ти позволили бы использо
вать тележки. И самая боль- 
ша_я беда — нехватка кон
тейнеров. Из 36 емкостей у 
нас осталось 15. Они быстро 
выходят из ст.роя. Автотран
спортное предприятие ока
зало бы большую помощь, 
если бы в скором времени 
отремонтировало их или 
возместило новыми.

Л. ЧИЧИМОВА, 
заместитель управляю
щего областной оптовой 

базой Росхозторга.

Пламя рождает долговечность
Не секрет, что машины и 

механизмы выходят и-з строя 
из-за иедостатоЧ'Ной прочно
сти всего одной-двух деталей. 
Заранее «усилив» их, можно 
предотвратить неисправность, 
поломку н Даже аварию. Но 
как это сделать?

Практический ответ на этот 
вопрос дали сотрудники ка

федры технологии машиностро
ения Белорусского политехни
ческого П'Иститута под рукО- 
ВОДСТВО.М доктора технических 
паук Г. М. Яковлева. Опираясь 
на известный метод наплавле
ния на быетроизнашивающую- 
ся рабочую пов-ерхность дета
лей особо прочных сплавов, 
они к традиционным (плаз

менному и высокочастотному) 
способам добавили свой — га- 
зопла.мепвый.

Минчане Сконструировали 
оригинальную ацетилено-кис- 
лородную горелку для газо
пламенного напыления порошковых сплавов.

Отлгшные результаты дало 
применение новинки на неф
тепроводах Сибири. .

А . М Й Х А Л Ь Ч ЕН К О , 
корр . Т А С С .

1

Широкое
советских

одобрение
инициатив

НЬЮ-ЙОРК, 11 декаб- 
р.ч. (Корр. ТАОС). Гене
ральная Ассам'б-лея ООН 
приняла ряд резолюций, 
связанных с проблемой 
разоружения, которые 
были представлены ее 
Первым комитетом (по 
политическим вопросам 
и вопросам безопасности).

Подавляющим боль
шинством ГОЛОСО.В одоб
рены предложения СССР, 
направленные на реше
ние сам-ой острой и не
отложной задачи совре
менности — обуздание 
гонки вооружений и ра
зоружение. В частности, 
широкую поддержку де
легатов встретила ини
циатива СССР «О запре
щении разработки и про
изводства новых видов 
оружия массового унич
тожения и новых систем 
такого оружия». В этом 
документе, поддержанном 
представител1ями 120 го
сударств, отмечается 
важность заключения со
глашения, предотвращаю
щего использование науч
но-технического прогрес
са в целях создания ко- 
вы.х видов и систем ору
жия массового уничто
жения.

Генеральная Ассамблея 
призвала комитет по ра
зоружению ускорить пе
реговоры с целью согла
сования текста соответ
ствующего соглашения 
и постановила включить 
этот вопрос в повестку 
дня своей ХХХИ сессии.

Делегаты ООН широко 
поддер5кали еще одну 
конструктивную инициа
тиву, с которой выступил 
Советский Союз, — отно
сительно заключенгйя 
конвенции о запрещении 
военного иЛ'й любого ино
го враждебног«э исполь
зования средств воздей

ствия на природную сре
ду. В принятой резО'ЛЮ- 
ци'И выражается реши
мость мирового сообще
ства «предотвратить пог 
теициальную опасность 
военного или любого ино
го враждебного исполь
зования средств воздей
ствия на природную сре
ду». Ассамблея призвала 
все государства подпгюать 
и ратифицировать эту 
конвенцию.

В поддержку резолю
ции голосовали 96 делега
ций, 8 — против, 30 —
воздержались.

Важным событием в 
борьбе за свертывание 
тонки вооружений стало 
единодушное принятие 
Генеральной Ассамблеей 
резолюции о химическом 
■и бактериологическом 
(биологическом) оружии, 
представленной социали
стическими и неприсое- 
динившимися государст
вами, а также некоторы
ми западными странами.

Резолюция вновь под
твердила цель скорейше
го достижения соглаше
ния об эффективном за
прещений разработки, 
производства и накопле
ния запасов всех видрв 
хи.мичсского оружия и их 
изъятии из арсеналов 
всех государств.

Широкое одобрение 
важнейших советских 
инициатив по вопросам 
разоружения и обуздания 
гонки вооружений с 
большим удовлетворени
ем встречено в кругах 
ООН. Итоги голосования 
расцениваются здесь' как 
новый крупный успех 
миролюбивой внешней 
политики СССР, как кон
структивный вклад в. ма
териализацию процесса. • 
раврядки международной - 
напряженности. • ■ •

В. МАТЯШ.

На благо двух стран
ВАШИНГТОН, И декаб- 

ря. (ТАСС). Здесь состоя
лась четвертая сессия 
совместной созетско-аме-
рикаискои комиссии по 
сотрудничеству в области 
сельского хозяйства. Рас-., 
с.мотрены итог)С27Жыпо.1з£: 
нения в этом ■ГРЖ̂ соглан;.-; 
шени'Я между .̂ СССР ж : 
США о сотруднШгеетве'7ft; 
области сельского хозяй
ства от 19 июня 1973 го
да. Комиссия одобрила 
представленные рабочи
ми группа.ми планы со
трудничества на 1977 год 
и утвердила ряд конкрет
ных программ, согласо
ванных сторонами.

Участники сессии вы
разили 'Решимость и 
впредь оказывать содей
ствие развитию сотруд
ничества двух стран в 
области сельского хозяй
ства.

Выступая при подписа
нии протокола, глава аме
риканской делегации за
меститель министра сель
ского хозяйства Р. Белл 
выразил надежду, что в

оудущем году конгресс 
примет новый закон о 
торговле, который поло
жит конец дискримина
ционным ограничениям в 
отношении Советского 

■ Союза, и советские това
ры получат доступ на 
американский рынок; на 
•Тех же условиях, что и 
товары других стран.

В беседе с корреспон
дентом ТАОС глава со
ветской делегации, заме
ститель министра сель
ского хозяйства СССР 
Б. А. Рунов отметил; Аме
риканская сторона была 
информирована о речи 
Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежне
ва на обеде в Кремле в 
связи с проведением в 
Москве четвертого засе
дания амери'Квно-совет- 
скодо торгово-экономи
ческого совета. Амери
канские представители 
расценили эту речь как 
основу для дальнейшего 
развития сотрудничества 
также и в области сель
ского хозяи-ства.

ВСТРЕЧА В РУСЕ
СОФИЯ, и  декабря. 

(ТАСС). В болгарском го
роде Русе состоялась 
встреча Первого секрета
ря ЦК БКП, Председате
ля Государственного сове
та НРБ Т. Живкова и Ге
нерального секретаря 
РКП, Президента СРР 
Н. Чаушеску.

В опубликованном здесь 
сообщении отмечается, 
что партийные и государ
ственные руководители 
обеих стран обсудили воп
росы дальнейшего разви
тия дружественного со

трудничества между дву
мя партиями и народаМ'И, 
а также некоторые про
блемы международного 
положения.

Участники встречи 
вновь подтвердили твер
дую решимость двух пар
тий и государств расши
рять всестороннее болга
ро-румынское сотрудниче
ство в интересах дела со
циализма, единства брат
ских социалистических
стран, мира и междуна
родного сотрудничества.

Н А М И Б И Я  Д О Л Ж Н А
БЫТЬ С В О Б О Д Н О Й

НЬЮ-ЙОРК, 11 декабря. 
(ТАСС). В поддержку 
неотъемлемого права на
рода На.мибии на самооп
ределение, свободу и на
циональную независи
мость выступил четвер
тый комитет Генераль
ной Ассамблеи ООН (по 
опеке). В одной из резо
люций комитет подтвер
дил законность борьбы 
народа Намибии всеми 
имеющимися в его распо
ряжении средствами про
тив незаконной окку
пации его террито
рии режи.м.ом ЮАР. За 
эту резолюцию про
голосовало 108 государств, 
в том числе СССР, УССР, 
ВССР и другие социали
стические страны. Против 
голосовали лишь делега-

ВСС 
I  сти' 
I  голе

ции 6 западных госу
дарств, в том числе США, 
Англии, ФРГ, Франции.

Комитет решительно 
осудил попытки режима 
ЮАР увековечить свое 
колониальное господство 
в На.мибии, а также со
вершаемые им акты аг
рессии против независи
мых африканских стран. 
В резолюции подвергается 
критике политика запад
ных стран, прежде 'всего 
США, которые, вопреки 
решениям ООН, продол
жают поддерживать ди
пломатические, экономи
ческие и другие отноше
ния с ЮАР. В ней осуж
дается их военное сотруд
ничество с расистским ре
жимом.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



^КРАСНОЕ ЗНАМЯ •и  декабря 19Тв года

дш ш ш ттш пш 1111тщицш111пи1и11н1т п 111ш1юии1п1птипшшип11ши1ш1шдяпяшшнишшшшши1шп1тиш ш 1ш1шп1111ш ш тптив

СОВЕТ КИНОТЕАТРА
Ки-нотеатр «Родина» давно уже 

перестал быть просто местом для 
демонстрации нового фильма. 
Теперь это сложный механизм, 
работа которого направлена на то, 
чтобы четко ориентировать лю
дей в потоке кинопродукции, до
водить каждый фильм до своего 
зрителя, помочь .томичам не про
пустить ттодлинное цроизведеыие 
киноискусства.

Конечно, без общественной по
мощи здесь было не обойтись.

Двадцать один человек работает 
в совете кинотеатра под началом 
Ольги Александровны Белозе
ровой. Практически все крупные 
и не очень крупные предприятия, 
учебные заведения, учреждения 
Ленинского района имеют в совете 
своих представителей. Когда я 
попросила Ольгу Александровну 
рассказать о лучших ее помощни
ках, она назвала больше полови
ны фамилий. Член парткома объ
единения Стгбкабель Н. С. Дударь 
помогает принимать творческие 
коллективы киностудий. Препо

даватель строительного института 
В. Д. Шустова с ' успехом прово
дит кинопанорамы, обсуждения 
новинок. Врач Ф. Э. Степанова ре
гулярно выступает перед сеанса
ми с беседами. .Заведующая дет
ской библиотекой В. Н. Никитина 
.устраивает гшижные выставки... 
Из всего этого складывается 
неоощее выражение лица кино
театра, который знают и любят в 
городе.

«Родине» приходилось букваль
но завоевывать своего зрителя. 
Есть, в кинолитературе термин 
«самотральная», то есть . богатая 
материалом, выигрышная роль. 
Наверное, можно по аналогии 
сказать так о кинотеатре на бой
ком месте. Томичи зна̂ ют, как 
порой нелегко добраться в «Ро
дину». Однако киновечера, утрен
ники, премьеры, кинолектории 
проходят здесь всегда при пол
ном зале (1.350 мест). Со всего, го
рода приезжают сюда зрители. И 
в этом большая заслуга совета.

Не просто руководить трудовым

коллективом. Но еще труднее 
объединить усилия людей, разоб
щенных профессионально и тер
риториально.

Совет кинотеатра собирается 
еже.месячно, а то и чаще, в экст
ренных случаях, ког.да готовится 
фестиваль, творческий отчет, пре
мьера. Сейчас он формирует про
граммы киноклубов и кинолекто
риев. Четырнадцать лекториев 
работает в «Родине». Для одно- 
зального кинотеатра это, наверное, 
нелегкая ноша. Ольга Александ
ровна ^направляет и контролирует 
их работу, готовит абонементы, 
проду.мьгвает форму занятий, что
бы зрители не скучали. Она мо
жет все: разыскать интересного
чело’века, пригласить на встречу 
со зрителями ветерана, подго
товить сценарий и провести ве
чер о. творчестве любимого ар
тиста, организовать премьеру 
фильма, обсуждение его. А глав
ное, умеет увлечь людей работой. 
Не случайно накануне серьезных 
к.инособьгтий зрителей уже у вхо
да всегда встречают вместе с ра
ботниками кинотеатра взволнован
ные, принаряженные члены обще
ственного совета. А в дни творче
ских отчетов Ольга Александровна

хлопочет в «Родине» целый день. 
Звонит, будоражит , свой. совет; 
нужно подготовить приветствую
щих, раздобыть даже снежной зи
мой цветы, да-и вообще приветли
во встретить гостей. Словом, сде
лает все, чтобы творческая встре
ча стала праздником и для акте
ров, и для зрителей.

Шестнадцать , лет Ольга Алек
сандровна на председательском 
посту. Начала работать еще в ки
нотеатре имени И. Черных. Опыта 
работы с молоденсью ей не зани
мать. В 17 .дет начала трудиться 
в школе и проработала без пере
рыва 38 лет. Была завучем, ди
ректором.

Председателю общественного 
совета близки все заботы киноте
атра. По словам директора «Роди
ны» 3. В. Куцево-т, ■ О.тьга , Алек
сандровна 'знает всю работу __ так, 
гсак должен, знать ее хороший ру
ководитель.

— А дети, внуки не ревнуют 
вас к кинотеатру? — спрашиваю у 
Ольги Александровны.

— Нет, напротив. И дети, и ше
стеро внуков относятся ■ к моим 
общественным делам с , уваженн- 

'ем. Это даже поднимает мой се
мейный авторитэт, — отвечает 
она.

Г. ГЛАВАНАКрВА.

«.-И Т Р У Д - В С Е М У  ЕДИНСТВЕННАЯ МЕРА

I Рецензия читателя

I РОМАН «РЫ ЖИЕ СЕСТРЫ »
‘.Фотоконкурс 1 И Е Г О  А В

»  I

■'А*

щ Наш фотоконкурс, объяа- Tgmm 
Щ ценный в конце |ц>ошлого.
~ года, продолжаете;!. Итогм 

его редакция подведет в 
канун 60-летия Великого 
Октября.

Нгнюминаем фотолюби
телям условия обьявленио- 
го конкурса, девиз которо- 

I  го не следует понимать уз
ко, как призыв снимать 
только у станка или на фер
ме. Труд —  понятие очень 
емкое, он многогранен.
Мысль рационализатора, 
улыбка педагога, вдохнове
ние художника, слово лек
тора, даже детская игра —  
как много можно увидеть 
проявлений трудолюбия, 
мастерства. Как все это по
казать на снимке — в этом 
суть. Здесь пусть вам по
могут собственный опыт, 
смекалка, поможет удача.

Хотелось бы подчерк
нуть, что присыпаемые 
снимки должны носить со
бытийный характер и 
выполнены оперативно, за
трагивали актуальные об
щественно » политические 
темы.

Сегодня мы предлагеюм 
вниманию наших читателей 
2 снимка, присланных на 
конкурс. «Ищу свое реше- 

1 иие» — гак назвал свой 
1 снимок Алексей Зюльков;
1 второй снимок, автор кото- 
1 рого Борис Коновалов, на- 
1 зывается «Работа в ра- 
Щ достьл.
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Летом нынешнего года исполнилось 
I сорок лет с начала трагических событий 
S в Испании. С тех пор для людей моего 
5 поколения слово «Испания» обладает 
S особой притягательной силой. Я хорошо 
5 помню, как мы, мальчишки, вовсе еще 
в не пристрастившиеся к чтению, хвата- 
1 лись за «взрослые» газеты и отчаянно 
Ё спорили над картой, с особым вкусом 
Е произнося звонкие названия «Гвадела- 
Н хара», «Эбро», «Сьерра-де-Гвадара.ма». 
Щ Помню, как отец одного из наших одно- 
S классяиков уехал, сменив военную фор- 
S , му на штатский костюм, а мы все зазя- 
5 довали Сашке, еще не понимая, что бы- 
S вают командировки, из которых не воэ- 
S вращаются. Помню, как в Ленинграде 
5 появились испанские дети. Помню «Ис- 
— панский дневник» Михаила Кольцова, 
S депутата Верховного Совета РСФСР от 
1 нашего округа...
S С тех пор особое братское чувство к 
5 этой стране, к ее людям, истории, искуо- 
Н ству, литературе всегда жило и живет в 
I  сердце каждого из нас. Может быть, по- 
= этому с таким напряженным вниманием 
S читаются опубликованные в этом году 
S журналом «Знамя» путевые заметки со- 
Ё ветского литератора Якова Хелемского, 
Ё побывавшего недавно в Испании. Может 
I  быть, поэтому такое большое впечатле

ние произвел на меня роман современ
ного испанского писателя Франсиско 
Гарсиа Павона «Рыжие сестры» («Иност
ранная литература», 1976, № 3).

Автора, получившего еще при режи.ме 
Франко несколько литературных пре
мий и занимавшего довольно солидные 
посты в испанской высшей школе и из
дательствах, трудно запрдозрить в си.ч- 
патиях к наиболее прогрессивным си
лам современной Испании. Роман его 
написан в несколько непривычной для 
нас манере. И далеко не все философ
ские отступления придутся по душе со
ветскому читателю. И все же...

Внешне в романе нет особой ориги
нальности. В художественной литера-

А Р Т И С Т Ы
И З Н Е Л Ь М А Ч А

Нельмач — поселок лесо
заготовителей в Парабелъ- 
ском районе. Любят жители 
поселка бывать в своем клу
бе. Одни приходят сюда от
дохнуть, другие—активные 
участники художественной 
самодеятельности. Артистов 
из Нельмача хорошо знают

в районе. На их концерты с  
удовольствием! приходят 
зрители соседних с Нельма- 
чем сел, где они — частые 
гости.

На днях самодеятельные 
артисты закончили подго
товку новой программы. С 
концертами они уже вы
ступили не только перед од
носельчанами, но и в Высо
ком Яре, Прокопе. Побыва- 
к>г в других местах.

В. АЛЕКСАНДРОВ.

К О М У  . У Л Ы Б Н У Л О С Ь  « С П О Р Т Л О Т О »
Каждый знает, как не просто угадать пять или шесть 

номеров в «Опортлото». Но, оказывается, есть в Том
ске такие «счастливчики», с которыми фортуна в тесной 
дружбе. Один из них — В. К. Козлов. В 43-м тираже по 
карточке «Огюртлюто» он , угадал пять номеров и выиг
рал 5.000 рублей. (Кстати, в этом тираже еще 82 томича 
правильно отметили по четыре вида спорта и выиграли 
по 92 рубля).

Не обижали томичей и другие тиражи. Особенно щед
рым оказался 10-й тираж. Сразу два «пятерочника»! 
Первый из 1ШХ—А. Е. Гуляев—выиграл по «Спортлото» 
1.002 рубля, а Б. М. Конев по карточке «Опортлото-2» — 
2.352 рубля. Удачным окавался 24-й тираж для В. П.

Мальцева, Он первым из томичей угадал шесть номеров 
и получил 5.000 рублей. В 25-м тираже студент ТПИ
H. И. Мейснер стал обладателем выигрыша в 4.594 рубля. 
Двадцать шестой тираж — и опять две пятерки! По
I, 217 рублей в этом розыгрыше «Спортлото» получили 
В. В. Паршуков и Т. В. Ковальчук.

Только за девять месяцев этого года Новосибирское 
зональное управление «Спортлото» (в зону действия ко
торого входит и Томск) выплатило играющим 92.319 
выигрышей на сумму 742.312 рублей, в том числе 21 вы- 
ихрыш по 5.000 рублей.

Г. ДРОБИНИН, 
начальник Томского отдела «Спортлото».

14 д е каб р я  — кон ц ерт Го с у 
дар ств е н н о го  акад е м и ч е ско го  
засл уж е н н о го  ан сам б ля  народ- 
й о го  та н ц а  Гр у зн и .

Начало — в 20 часов.

т ТЕАТР
14 декабря — премьера 

огектакля «П рош лы м  летом  в 
Ч ули м сн е» .

Начало — в 19 час. 30 мин.

n s fso
СЕГОДНЯ 

в  КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

« В о к р уг  с в е та  в 80 дней»
(две серий) —  8-30. 13-30, 16, 
18-30, 21. М ультсб о р н н к  «Н у , 
погоди !» (9-й в ы п у ск ) — 11.

имени М. ГОРЬКОГО
« З а гн а н н ы х  ло ш адей  при

с тр е л и в а ю т , не правда ли?»
(две серии ) — 8-40. 11, 13-20,
16, 18-30, 21. «Зорро» (две се
рии) — 8-30. 11. 13-30, 16,
18-30, 21. З ал  к и н о хр о н и ки . 
«П о двиг на о стр о в а х» . «Два 
Белова» — 9 , 10-0,5. 12-15,
13-20, 15-30. 16-35. 18-45. «Мир 
мне п р е д ста в л я е тся  . больш ой
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сим ф онией» — 11-10, 14-23,
17- 40 , 19-50.

«ОКТЯБРЬ»
«Зорро» (две серии) — 8-40, 

11-10, 13-40. 16-10, 18-40, 21-10. 
«Копьеносц ы » — 8-40, 12. 14,
16, 17-50. 19-40. 21-30. «Л ось , 
ли са  и д е л ьф и н »  — ,10-30.

«ПИОНЕР»
' «Турец иое копье» —  9.
10-50, 12-40, 15-30, 19-20, «Р о 
мео и Д ж у л ь е тта »  — 17-20,
21- 10.

«СИБИРЯК»
«Д ж ек в стр ан е  чудес»  — 

9-20. «И нц идент»  — 11, 12-40,
14-20, 16. 17-40, 19-20, 21. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

«Доверие» — 17, 19. Й1. 
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«П р инц есса К а гу а »  — 17-10,

18- 40 , 20-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
« С тр а х  в ы со ты »  — 17-10, 19,

21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО 

«С тр елы  Робин Гуд а»  - 19,

Т В
В Т О Р Н И К , 14 декабр я 
П Е Р В А Я  * П РО ГРА М М А  

М О СКВА
12.05. Цв. «Наши дети». Ки

нопрограмма. 12.30. Цв. Стихи 
о Родине.* Исполняют москов

ские школьники. 13.00. Ново
сти. 13.10. Цв. «Творчество на
родов мира». ■ 13.40. Цв. «Били
бинская атомная». Телеочерк. 
14.10. С. Прокофьев. «Принц и 
Золушка». ФильГ)1-балет.
14,35. К открытию IV съезда 
Партии трудящихся Вьетнама. 
Премьера докуме11талыгого те
лефильма «Вьетнам сегодня».
15.00. Цв. «От всей души». 
Встреча с коллективом Днеп
ропетровского металлургиче
ского завода нм. Г. И. Петров
ского. Ведущая — народная 
артистка РСФСР В. Леонтьева.
17.00. «Время». 17.30. Цв. «Твор
чество народов мира». 18.00. 
Цв. «Ви.либинская атомная».

ТО М СК
18.30. Новости. 18.40. «Реке 

на помощь». «Осетрово — во
рота Севера». Документальные 
телефильмы. 19.10. В полющь 
изучающим материалы XXV 
съезда КПСС. Курс «Политика 
КПСС :— марксизм-ленинизм- в 
действии». Тема 4-я. «Основные 
направления и особенности 
развития народного хозяйства 
в 10-й пятилетке». Занятие 2-е. 
Ведет председатель областной 
плановой ко.миссин В. Г. Попов. 
10.40 Музыкальный антракт.
10.45.. «Сельская новь». «Уро
жаю будущего года — проч
ную основу». Беседа главного 
агроном а п р он з в оде т вен н ого
управления сельского хозяйст
ва Первомайского райисполко
ма В. М. Колпакова..

М О СКВА
20.00. Новости.

ТО М СК
20.15. «Следствие ведут эпи- 

де.миологи». Документальный 
фильм.

М О СКВА
20.2‘5. - Цв. К открытию IV 

съезда Партии, трудящихся 
Вьетнама. «Вьетнам сегодня». 
20.50. Цв. Романсы П. И. Чай

ковского. Исполняет народный 
артист СССР П. Лисициан, 
21.1*0. Цв. «От всей души». 
23.00—33.30. «Время».

В Т О Р А Я  П РО ГРА М М А  
ТО М СК

19«30., «Пойманный пуч>, 
«Альманах кинопутешествий». 
Научно-популярные фильмы. 
20.00. «Времена года». Телеви
зионный фильм. 20.30. «Смерти 
нет, ребята!». Художественный 
фильм, 21.50—22.00. Новости.

РАДИО
В ТО Р Н И К , 14 д екаб р я

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Родному городу — 
высокую дисциплину труда и 
быта». 7.45. Музыкальный 
антракт. 9.00. По страницам 
газет «Красное знамя» и «Мо
лодой ленинец». 9.10. «Трудо
вая уда.рная вахта». Рассказы
ваем сб опыте применения но
вых’ форм соревнования' на 
подш1ганнково.м заводе. 9.25. 
Играет Государственный ду
ховой оркестр РСФСР. 9.45. 
Школа передового опыта. «Ре
зервы роста производительно
сти труда». У, микрофона — 
главный инженер «Томскэнер
го» М. Космынин. 19.00. По
следние известия. 19.11. Ка
мерный концерт. 19.25. Пере
дачи из Москвы. 20,00. По 
УКВ-1 и горсети. Передачи из 
Мооквы. 20.00. По станции на 
волне 1'103 метра. Решения 
ХХу съезда КПСС — в жизнь. 
«Эффективность и качество 
продукции». У микрофона — 
секретарь парткома Лайского 
ЛПХ А. А. Докунин.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА 
14—17 декабря

Г А С Т Р О Л И  
Государственного академического  
заслуженного ансамбля народного танца Грузин

Худож-ественньае руководители и пбетановщик-и тан
цев — народные артисты Союза ССР, лауреаты Госулар- 
ствениой пэем.ии СССР и премии имени -а Руставели 
Нино РАМИШВИЛИ и Илико СУХИШВИЛИ

В програм.ме: танцы народов Советского Союза и стран 
м-ира.

Начало — в 20 часов.

ТОМСКИЙ ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ 
объявляет конкуре

на замещение вакантных должностей: 
заведующих кафедрами: металлических конструкций 

технологии металлов, английского языка; 
профессоров кафедр: химии;
доцентов кафедр: строительных материалов, строи

тельной механики, гидравлики, архитектуры, высшей ма
тематики, автомобильного транспорта;

старших преподавателей кафедр: теоретической меха
ники (для работы в УКП в г. Ачинске с предоставлеккем 
квартиры), физического воспитания и спорта, строитель
ной механики, архитектуры, геологии, высшей матема
тики;

ассистентов кафедр: архитектуры, геодезии.
. Адрес института: 634003, Томск, Соляная п.т., 2, ТИСИ.

П О Б Е Д А  Н А  Р О Д И Н Е  Х О К К Е Я

Tj'pe уже не раз освещалась проблема 
выбора: на крутых поворотах истории 
человек должен решить, с кем ему идти 
дальше. И один едет па тридевять зе
мель, «чтоб землю в Гренаде крестья
нам отдать», а другой летит бомбить 
Гернику. Но не раз уже написано, что 
самая гнусная роль выпадает тем, кто 
надеется отсидеться, чья хата с краю. 
Правда, отсиживаться в подвале с 19-)9 
года по наши дни как-то, пожалтй, сов
сем уж чересчур. И Маноло Пучадес 
недействующий герой романа (все. в об- 
ще.м-то. вращается вокруг него, но са.м 
он появляется лишь на последних стпа- 
ницах) производит мрачное впечатле
ние.

Популярны в современной .литературе 
и «деревенские детективы». Прав-аа, ге
рой «Рыжих сестер», симпатичный дере
венский сыщик, вовсе ничего не взял от 
Шерлока Холмса, хотя свой доктор (ве
теринарный!) у него есть. Может быть, 
у Плинио есть что-тэ от знаменитого 
Мегрэ, но уж больше всего, наверное, от 
Санчо Пансы. Впрочем, детективным 
романо.м это произведение назвать труд
но — уже со второй главы ясно, куда ис
чезли рыжие сестры, в чем состав пре
ступления и есть ли оно вообще. Нет ни 
погонь, ни убийств, ни прочих .захваты
вающих дух элементов хорошего детек
тива.

Но есть главное — есть интересный 
ро?лан о совре.ме.ниой Испании. Роман 
привлекает не только оригинальностью 
стиля, он своеобразен — событие разви
вается тчэ стре.мительно, то неожиданно 
как бы затормаживается.

В романе яркие портреты живущих в 
ней сегодня людей, и есть — несмотря 
на мрачноватость некоторых ситуаций; и 
нарочитую места.ми грубость языка. - 
общий опти.мистический настрой, со
звучный нашей вере в светлое будущее 
испанского народа.

П. ЛЬВОВ, 
преподаватель.

ОТТАВА, 11 декабря. 
(Корр. ТАОС В. Полонский). 
Хоккеисты второй сборной 
СССР победили в канадском 
городе Сан-Катерин коман
ду юниоров этого города. 
Счет — 11:2 (6:0, 1:1, 4:1).

Наши игроки превосходи
ли хозяев в скорости, ма
невренности и .мастерстве, 
хотя те жесткой игрой пы
тались остановить их атаки.

Шайбы в ворота соперников 
забросили: Виктор ЗСатулев 
(две). Александр Волченков, 
Владимир Голиков. Валерий 
Одинцов, В.1адимир Девятов. 
Валерий Брагин. Юрий Ле
бедев, Владйм'йр Орлов. 
Владимир Дурдин, Виктор 
Крутов.

Следующую игру совет
ские хоккеисты проведут, 12 
декабря в Ванкувере.

ГВОЗДИКИ НА ЛЬДУ
«Все три призера москов

ских международных сорев
нований фигуристов'— Вла
димир Ковалев, Юрий Ов
чинников и Сергей Волков 
выступали отлично и достой
ны чести защищать цвета 
сборной СССР на чемпиона
тах Европы и мира». Это 
мнение неоднократного се
ребряного призера европей
ских, мировых первенств, 
Олимпийских игр Сергея 
Четверухина, которым он 
поделился с корреспонден
тами ТАСС после окончания 
состязаний в одиночном ка
тании среди мужчин поздно 
вечером 10 декабря в тради
ционном турнире на приз 
газеты «Нувель де Моску».

Овчинников победил в 
произвольной программе 
(наградой ему были букеты 
разноцветных гвоздик), по
лучив за артистичность одну 
высшую оценку—6.0. Однако 
он пропустил вперед по сум
ме «многоборья» (сказались 
огрюхи при исполнении 
«школы») экс-чем.пиона Ев
ропы москвича Ковалева, ко
торый, по словам Четверухи-

на, следует второму направ
лению в фигурном катании.

Мужественность. мощь, 
широта, темперамент — вот 
слова, как нельзя лучше ха
рактеризующие манеру ка
тания Ковалева, после вы
ступления которого лед 
Дворца сперта Лужников 
тоже запестрел цветами.

Владимир набрал 151,34 
балла (сумма мест — 7). 
Юрий — 147, 66 (17).

У экс-чемШгона мира Вол
кова из Подмосковья, еще 
не созе.м оправившегося по
сле недавней операции ап
пендицита, — 148,08 балла 
(18).

Лучшим среди иностран
ных участников был япон
ский спортсмен — Фумио 
Игараши — шестое место. 
Его программа, включавшая 
в себя несколько тройных 
прыжков. Также понрави
лась зрителям и судьям 
(137,78 балла, сумма мест — 
40).

Ю. СМИРНОВ,
Э. ТОКАРЕВА, 

корр. ТАСС.

ТЕСНО В ГРУППЕ ЛИДЕРОВ
11 декабря на мужском 

шахматном чемпионате 
СССР был день доигрыва
ния. Четыре встречи, отло
женные РоманишинЫ'М, 
принесли следующие ре
зультаты: без возобновления 
игры он принял «капитуля
цию» Полугаевского и согла
сился на ничью с Карповым. 
В партиях с Гулько и Цеш- 
ковски.м Романишин потер
пел поражение.'

Внич'ЬЮ закончилась
встреча Рашковский — Куп- 
рсйчйк.

Положение участников в 
турнирной таблице после де
сятого тура таково: Бала
шов и Петросян — по 8.5 оч
ка, Карпов — 6, Геллер, 
Гулько, Дорфман, Полуга- 
евский, Рашковский., Рома
нишин и Таль — по 5,5, За
харов — 5, Григорян — 4,5,
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Ваганян, Свешников, Смыс
лов и Цешковский — по 4, 
Купрейчик и Тайманов — по 
3,5 очка.

Заметим: подобной «тес
ноты» в ведущей группе по
сле десятого тура, пожалуй, 
не бывало в прежних че.м- 
пионатах СССР. Лидеров и 
шахматиста, занимающего 
десятое место, сейчас разде
ляют .тишь полтора очка. 
Практически это означает, 
что .каждый из группы пре- 
следсизателей Балашова и- 
Петросяна еще не потерял 
шансов на высокое призовое 
место.

12 декабря на турнире был 
выходной. 13 декабря — 11-й 
тур.

(Корр. ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ГПТУ № 11 объявляет дополнительный прием учащих
ся по следующим специальностям: шгукатур-облицов-
щик-плиточник, электромонтажник по осветительным се
тям и электрооборудованию, . слесарь-трубопроводчик, 
штукатур-маляр. Срок обучения — 2,.года.,.Кроме .осйоз- 
ной профессии в училище дается общеобразовательная 
подготовка в объеме средней школы. Принимаются юно
ши и девушки в возрасте 15—16 лет, с образованием 7—8 
классов. Принятые в училище обеспечиваются питанке.м, 
обмундированием и благоустроенны.ч общежитием. По
ступающие в училище сдают следующие документы; за
явление, автобиографию, свидетельство об образовании, 
свидетельство о рождении (16-летние—паспорт), справку 
с места жительства, 6 фотографий размером 3X4 см, ха
рактеристику.

Адрес училища; г. Томск, ул. Герцена, 13-а, телефоны 
№№ 2-02-12, 2-08-88,

Торг «Гастроном» пригла
шает для работы во вновь 
открываемом магазине по 
ул, Нахимова. 15-а заведую
щих отделами, заместителей 
заведующих отделами, кон
тролеров зала, кассиров-кон- 
тролеров, продавцов, корзия- 
шиц, разнорабочих, уборщиц, 
экономиста, товароведа, ма
стера стрейгруппы, плотни
ков и столяров.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пл. Революции 2. 
в отдел кадров, телефон 
№ 2-40-21.

Вяиман](1го всех ’потробяте- 
лей электрической я теп
ловой энергия города Том
ска и области!

Энергосбыт «Томскэнерго» 
напоминает абонентам о не
обходимости погашения до 
1 января 1977 года задол
женности за Электрическую 
и тепловую энергию. При 
неоплате задолженности в 
установленный срок подача 
электрической и тепловой 
энергии может быть прекра
щена.
Энергосбыт «Томскэнерго».
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